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ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

ПРОВОКАЦИОННОЕ ВТОРЖЕНИЕ АМЕРИКДИСКОГО 
САМОЛЕТА В ВОЗДУПШОЕ ПРОСТРАНСТВО СССР
Пресс-конференция Министра иностранных дел С С С Р  А. А. Громыко

Год издания 43-й 
N” 112 (11086) Пятница, 13 мая I960 года. Цена 20 коп.

С о о б щ е н и е  о  с о з ы в е  
П л е н у м а  Ц К  К П С СЦ К  К П С С  принял решение созвать Пленум Ц К  К П С С  13 июля 1960 года.Пленум Ц К  обсудит вопрос о ходе выполнения ре

шений X X I съезда К П С С  о развитии промышленно
сти, транспорта и внедрении в производство новейших 
достижений науки и техники. По этому вопросу на Пленуме Ц К  будут заслушаны доклады: заместителя Председателя Совета Министров, председателя Гос- ‘плана Р С Ф С Р  т. Герасимова К. М ., заместителя Председателя Совета Министров Украинской С С Р  т. Сенина И . С ., председателя Латвийского Совета народного хозяйства т. Гайле Г. И ., председателя Красноярского Совета народного хозяйства т. Ломако П . Ф ., председателя Кемеровского Совета народного хозяйства т. Графова Л . Е ., председателя Карагандинского Совета народного хозяйства т. Братченко Б. Ф., председателя Государственного комитета Совета Министров С С СР , по автоматизации и машиностроению т. Костоусова А . И ., директора института рварки им. Е . О . Патона Академии наук Украинской с е р  т. Патона Б . Е .

Акт агрессии, совершенный 1 мая 
американским военным самолетом и 
сбитым в районе Свердловска, был 
темой пресс-конференции, созванной 
11 мая в Москве Министерством 
иностранных дел СССР. В пресс-кон
ференции, состоявшейся в клубе 
встреч на территории Центрального

парка культуры и отдыха имени 
М. Горького, приняло, участие около 
500 советских и иностранных- жур
налистов.

Перед корреспондентами высту
пил Министр иностранных дел СССР 
А. А. Громыко.

Заявление А. А. Громыко

Осмотр Н. С. Хрущевым остатков 
сбитого американского самолета

и мая Н. С. Хрущев посетил Центральный парк культуры и отдыха 
имени М. Горького, где осмотрел выставку остатков сбитого американ
ского военного самолета.

Находившиеся на выставке советские и иностранные корреспонденты 
обратились к главе Советского правительства с вопросами, на которые 
он дал обстоятельные ответы.

(ТАСС).

ПРЕБЫВАНИЕ СОВЕТСКОЙ ДЕЛЕГАЦИИ 
В ЧЕХОСЛОВАКИИ

ГОТВАЛЬДОВ, И мая. (ТАСС). Со
ветская делегация во главе с членом 
Президиума Центрального Комитета 
КПСС, первым секретарем ЦК КП 
Украины Н. В. Подгорным, прибыв
шая в Чехословакию для участия в 
праздновании 15-й годовщины осво
бождения страны Советской Армией, 
продолжает знакомиться с жизнью 
чехословацкого народа.

Группа делегации во главе с 
Н. В. Подгорным в сопровождении 
секретаря ЦК КПЧ В. Коуцкого, 
первого заместителя министра 
иностранных дел Чехословакии 

'( А. Грегора, первого секретаря Юж
номоравского обкома КПЧ П. Трона 
и других лиц прибыла сегодня в го
род Готвальдов.

Советские гости посетили круп
нейший обувной комбинат республи

ки «Свит», выпускающий ежедневно 
120 —150 тыс. пар обуви.

У празднично украшенных завод
ских ворот уже задолго до приезда 

делегации собралось много рабочих. 
Они радушно встречают появление 
посланцев советского народа.

Заместитель директора комбината 
Ф. Гладик рассказывает об истории 
предприятия, о его успехах, достиг
нутых за 15 лет после освобожде
ния.

Члены делегации обходят затем 
раз.тичные цехи предприятия.

Везде, где бы ни появлялись чле
ны советской делегации, их плотным 
кольцом 0К1Гужали рабочие и работ
ницы. V станков и в пролетах цехов 
то там, то здесь между Н. В. Под
горным и рабочими завязывались за
душевные, непринужденные беседы.

Товарищи,
господа,
на заседании Верховного Совета 

СЖСР 7 мая Председатель Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущев за
явил о целесообоазности проведения 
специальной пресс-конференции для 
того, чтобы показать на ней снаря
жение американского военного са
молета, который вторгся в воздуш
ное пространство Советского Союза
1 мая с диверсионно-разведыватель
ными целями на глубину более
2 тысяч километров и был сбит со
ветскими ракетными войсками в 
районе Свердловска. Мы пригласи
ли вас сюда для того, чтобы вы мог
ли лично осмотреть все это, а так
же остатки указанного самолета, и 
убедиться в том, какими бандитски
ми средствами действуют Соединен
ные Штаты Америки, провоцируя 
Советский Союз. Как известно, про
вокация эта была совершена само
летом. постоянной базой которому 
служил аэродром, расположенный 
на территории соседней с намц Тур
ции. Помимо Турции, соучастника
ми этого агрессивного акта амери
канской военной авиации являются 
Пакистан, откуда самолет-наруши
тель проник в пределы Советского 
Союза, а также Норвегия, где ему 
предстояло совершить посадку по 
завершении своего задания.

Фактические данные, которыми 
располагает Советское правитель
ство. не оставляют никаких сомне
ний в том, что ответственные аме
риканские органы, направившие са
молет в пределы наших границ, 
действовали в интересах подготовки 
агрессии, в целях, враждебных делу 
мира.

Вы знаете, что организаторы этой 
диверсии, проведенной накануне со
зыва совещания глав правительств 
четырех держав, были буквально 
прижаты к стене неопровержимыми 
фактами, которые были обнародова
ны Председателем Совета Ыинист- 

j ров СССР. Государственному депар
таменту США ПРИШЛОСЬ публично 
отречься от наспех сфабрикованной 
им вначале версии, будто ведомст
во. пославшее военный самолет, 
сбитый на Урале, интересовалось 
всего-навсего состоянием погоды в 
районе советско-турецкой границы 
на Кавказе. Эта лживая версия нс 
пережила и двух .дней и не принес
ла ее изобретателям .ничего, кроме 
конфуза на весь мир.

Государственный департамент вы
нужден , был ПО.ЭТО.МУ выступить 
7 мая с другим заявлением, в ко
тором признал, что самолет был на
правлен на территорию СССР с раз
ведывательным военным заданием. 
Но и расписавшись фактически в 
том, что полет американского само
лета преследовал агрессивные цели, 
и даже цинично заявляя, будто по
добные действия представляют со
бою «нормальное явление», госде
партамент все еше пытался снять 
ответственность с правительства 
США, утверждая, будто вашингтон
ские власти '«не давали разреше- 
ния# на такой полет. Этому заявле
нию госдепартамента дана соответ- 
ствуюшая квалификация в опубли
кованной сегодня ноте Советского 
правительства Правительству США.

Теиерь опубликовано третье офи
циальное заявление США по тому 
же ВОПРОСУ — заявление государст- 
ьенного секретаря Гертера. Для ха-

Л Е Н И Н Г Р А Д . Все шире развертывается социалистическое сорев
нование между коллективами ленинградских и московских предприя
тий.' Отвечая на вызов москвичей, ленинградцы решили выполнить 
годовой план к 24 декабря, освоить в текущем году производство 
новых машин и приборов и в 1963 году достичь уровня производи
тельности труда и выпуска валовой продукции, предусмотренных на 
последний год семилетки.

Успешно трудится коллектив Металлического завода. В паротур
бинном цехе в настоящее время ведется обработка деталей для мощ
ной газовой турбины.

На снимке: токарь паротурбинного цеха комсомолец В . В . Миле- 
шин устанавливает ротор газовой турбины высокого давления под 
сверловку разгрузочных отверстий.

(Фотохроника Т А СС ).

рактецистики этого заявления руко
водителя дипломатического ведомст
ва США даже слово циничное было 
бы, пожалуй, слишком мягким.

В самом деле, посмотрите, что за
являет Геотер.

Ссылаясь на то, что Советский 
Союз «держит плотно закрытыми и 
под строгим контролем» свои грани
цы и не принял американского пла
на об «ОТКРЫТОМ небе» и других 
подобных предложений, которые слу
жили интересам американской раз
ведки. Гертер пытается выгородить 
провокационные действия американ
ских военно-воздушных сил по от
ношению к Советскому Союзу. Гер- 
тер не хочет, видите ли. «согла
ситься» с тем. чтобы секреты совет
ской обороны были недоступны Пен
тагону. Отсюда делается поразитель
ный по своей беззастенчивости вы
вод для американской политики — 
нарушай без стеснения чулсие гра
ницы, летай над территорией других 
стран, умнолсай число агрессивных; 
актов! Если же это не нравится дру
гим государствам, то объясняй та
кие действия тем. что этого требу
ют «нужды национальной обороны 
США». И государственный секре
тарь лаже счел необходимым пояс
нить, что президент США. оказы
вается, с самого начала деятельно
сти своего правительства дал указа
ние собирать «всеми возможными 
средствами» военную информацию
0 других государствах, в том числе 
«путем проникновения», я повто
ряю эти слова' — «путем проник
новения», самолетов в воздушное 
пространство иностранных госу
дарств.

Обращает на себя внимание, что. 
как это видно из заявления Герте
ра, для совершения каждого отдель
ного по.тета, подобного вторл{ению в 
советское воздушное пространство
1 мая. далее не требуется особого 
разрешения президента — достаточ
но общей директивы, введенной в 
действие несколько лет тому назад. 
Таким образом, правительство Сое
диненных Штатов Фактически пре
доставило Пентагону и разведыва
тельным органам США свободу дей
ствий в вопросах, от которых может 
зависеть, быть миру или войне.

Заявление Гевтега вновь подтвев- 
лгдает. что нарушения суверенитета 
и неприкосновенности границ дру
гих государств, шпионаж и дивер
сии прово.зглашены в Соединенных 
Штатах Америки государственной 
политикой. '

А ведь всего несколько дней то
му назад лидер демократической 
партии, имеющей большинство в 
сенате США, Линдон Джонсон за
явил. что «если бы была хоть ма
лейшая возмолсность того, что по
лет самолета был преднамеренным 
вторжением с нашей стороны, то 
нас нужно было бы привлечь к от
ветственности за то. что мы допу
стили это накануне совещания на 
высшем уровне и вообше независи
мо от этого». И вот теперь государ
ственный секретарь США открыто 
заявляет, что такие преступные дей
ствия являются политикой США. и 
пытается оправдывать их тем. что, 
видите ли. границы (Х)СР плотно 
закрыты. Что теперь скажут сенатор 
Джонсон и те. которые разделяют 
его мнение в США?

Разве не напоминает такое пове
дение на международной арене по

ведение разбойника,ч который проник в чужой дом и, будучи пойман, пытается оправдать свои действия тем, что лом находился на замке и туда нельзя было проникнуть иначе как путем взлома.
Известно, что одним из важней

ших принципов современного меж
дународного права является непри
косновенность территории государ
ства, его территориальных* вол и 
воздушного пространства над его 
территорией. Этот принцип подтвер
жден рядом известных международ
ных договоров, участником которых 
являются Соединенные Штаты Аме-, РИКИ. Этими договорами устанавли
вается. что без специального разре
шения ни один государственный са
молет не должен совершать полеты 
над территорией другого государства 
или производить там посадку. Тот 
же самый принцип отражен и в на
циональном законодательстве всех 
государств, в том числе США. Кон
гресс США дважды — в 1928 и 
1938 гг. — провозглашал, что 
США ПОЛЬЗУЮТСЯ полным и исклю
чительным суверенитетом в воздуш
ном пространстве над теввиториой 
Соединенных Штатов. Аналогичные 
положения содержатся и в воздуш
ном кодексе СССР, в котором уста
навливается, что С(Х)Р принадле
жит полный и. исключительный су
веренитет над воздушным простран
ством Союза ССР. Иными словами— 
это является обшепвинятым между
народным законом, законом каждого 
государства.

Таким образом, речь идет о пред
намеренном нарушении территори
альной неприкосновенности СССР 
самолетами военно-воздушных сил 
США, что с точки зрения междуна
родного права является актом аг
рессии.

Позволительно спросить — на ка
ком основании правительство США 
считает возможным посягать на не
прикосновенность воздушного про
странства других государств? Как 
вяжется такая политика с принци
пами и целями Устава ООН. требу
ющими развития МИРНЫХ и добросо
седских отношений государств? 
Ведь если бы государства встали на 
тот путь, который рекомендует сей
час Вашингтон, то в межгосударст
венных отношениях закон был бы 
заменен беззаконием, порядок и пра
во — произволом и разбоем. По
ступая так, США втаптывают в 
грязь Устав Организации Объединен
ных Наций, который они вместе с 
другими государствами торжествен
но подписали 15 лет тому назад.

Опрашивается, какая же разница 
ме;кду политикой нарушения суве
ренитета других государств, которая 
провозглашается сейчас в столице 
США. и той политикой, которая, 
проповедывалась накануне второй 
миррвой войны некоторыми государ
ствами, рассматривавшими террито
рию других стран, как объект для 
агрессии под предлогом «нужд соб
ственной национальной безопасно
сти».

Если бы ничего не было другого в 
политике США. ' что противоречит 
интересам мира, если бы только 
стала известной политика, направ
ленная на сознательное провоциро
вание конфликтов путем агрессив
ных действий американской авиа
ции, то уже одно это выставило бы 
перед советскими людьми, перед 
всем миром, в том числе перед са
мими американцами, такую полити
ку. как находящуюся в грубом про
тиворечии с неодолимой тягой наро
дов к миру.

Справедливо заметила американ
ская газета «Уолл стоит джоонэл». 
что проведение такой политики чре
вато большими опасностями и что 
дело тут не только в проведении 
шпионажа. «Шпион. — говорит га
зета. — едва ли может вызвать при

менение ракет в качестве ответных 
мер. Самолет, лаже невооруженный, 
может вызвать такие действия». И 
действительно, провокационные на
рушения т;еприториальной неприкос
новенности других государств — 
это игра с огне.ч, один из опасней
ших видов балансирования на грани 
войны.

Таких непрошенных гостей мы 
будем встречать так. как .всегда 
встречал агрессоров советский на
род. и от самолетов, которые осме
лились бы снова сунуться в преде
лы наших границ, останутся одни 
обломки — вводе тех. что вы увиди
те сегодня здесь. А те. кто предо
ставляет на своей территории базы 
для самолетов, навушаюших нанлг 
границы, пусть знают, что Советский 
Союз ПРИ повторении подобных про
вокаций сумеет обезвредить эти ба
зы.

Трудно поверить, но это факт, что 
государственный секретарь США; 
утверждает, будто провокационные . 
вторжения американских самолетов | 
в пределы Советского Союза не ! 
только не ПРИЧИНЯТ ущерба пред- i 
стоящему совещанию в верхах, но 1 
чуть ли не содействуют достижению 
на совещании решений, направлен
ных на укрепление мира. Поистине 
более, чем неожиданная логика! 
Можно подумать, что государствен
ные деятели США видят задачу со
вещания на высшем уровне не в 
урегулировании назревших между
народных проблем, а в том, чтобы 
обсудить, какие наиболее совершен

ные методы разведки госудалжтва, 
представленные на совещании, бу
дут применять друг против друга и 
вообще, какие имеются наиболее 
эффективные средства для того, 
чтобы перессориться и еще больше 
накалить международную обстаиов- 
ку.

Надо сказать, что не только в 
Советском Союзе, но и во Франции, 
Англии, да и в самих Соединенных 
Штатах существует совсем др'угой 
взгляд на задачи совещания в- вер
хах. И если кое-кто в Вашингтоне 
запутался в политике, то выход, ка
залось бы. следует искать не вггом. 
чтобы еше больше запутываться. 
Если руководствоваться искренним 
стремлением к тому, чтобы поло
жить конец «холодной войне», то 
задача, очевидно, состоит в том, 
чтобы расчистить дорогу к честным 
переговорам.

Что касается Советского Союза, 
то, как заявил глава Советского 
правительства Н. С. Хрущев, Со
ветский Союз идет на совещание в 
Париже с чистым сердцем, добрыми 
намерениями и не пожалеет сил, 
чтобы достигнуть взаимоприемлемо
го соглашения. Советское прави
тельство ПРОВОДИТ ясную и последо
вательную политику мира и со своей 
стороны будет делать все. чтобы 
находить возможности решения 
спорных вопросов между государст
вами путем переговоров. Но. разу
меется, успех совешания зависит не 
только от Советского Союза.

Затем А. А. Громыко и эксперты 
ответили на многочисленные вопро
сы советских и иностранных журна
листов.

После пресс-конференции все ее 
участники направились в помеще
ние, где представлены для обозрения 
остатки сбитого американского само
лета, многочисленная аппаратура и 
снаряжение. Эта выставка вещест- 

I венных и документальных доказа- 
|тельств неопровержимо свидетель- 
•ствует о провокационных, агрессив
ных целях полета.

I В середине зала находятся сильно 
-поврежденные оба крыла сбитого 
;самолета, его центральная секция, 
i Эксперты, давая объяснения я:ур- 
■ налистам, обращали внимание на от- 
!сутствие опознавательных знаков 
Iгосударственной принадлея:носги са- 
1молета. На нем отсутствовали также 
I аэронавигационные огни. Самолет 
был снабжен специальным механиз
мом для подрыва, и это устройство, 
как и многие другие предметы, с 
вниманием осматривали журнали
сты. Они видели двигатель, хвосто
вую часть фюзеляжа, штурвал, ка
тапультное кресло летчика, пре,дна- 

■ значенное для аварийного покида- 
' ния самолета, баллоны с кислоро- 
j дом, которого хватило бы на 8 часов 
! полета, высотный костюм летчика, 
парашютный кислородный прибор и 

I другие предметы. На некоторых из 
j них надпись: «собственность прави

тельства США», на других — «за- 
] купки военного ведомства СШ.4.».

Особый интерес вызывает аппа
ратура для разведки и шпионалса. 
Здесь — антенны, приемные устрой
ства, магнитофон для записи 
сигналов советских радиолокацион
ных станций. Магнитофон обеспечи
вал непрерывную запись в течение 
8 часов. Включается пленка, и кор
респонденты ясно слышат радиосиг
налы, записанные американским 
шпионом. Весьма продуманно он был 
снабжен аппаратурой для фотораз
ведки. Сохранились часть фюзеляжа 
с сАмью фотолюками, объектив фото
аппарата, который позволял делать 
снимки в семи направлениях. Дли
на пленки достигала свыше двух

КОЛХОЗ ИМЕНИ ШЕВЧЕНКО КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА 
З А К О Н Ч И Л  С Е В  П Ш Е Н И Ц Ы

Хлебор обы ! О рган и зуй т е круглосут очную  работ у на полях!

Р О М О Р Г А ЛПлан сева 
пшеницы 

перевыполнен
К О Ж Е В Н И К О В О . (По телефо

ну). Дружно н слаженно ведут сев 
яровых культур колхозники сель
хозартели имени Шевченко. За  
11 мая здесь было посеяно более 
700 гектаров зерновых. Колхоз 
вышел на первое место в соревно
вании сельхозартелей района. 11 
мая здесь закончили сев пшени
цы. При плане 1310 гектаров по
сеяно 1360 гектаров пшеницы.

Колхозники развернули боевое 
соревнование за то, чтобы 14 мая 
завершить сев всех яровых зерно
вых культур.

Механизаторы колхоза имени 
Шевченко высокопроизводитель
но используют технику в две сме
ны. Сев ведется днем и ночью 
10— 11 сеялками.

Особенно отличаются трактори
сты П . Бондарев, П . Кивке, 
А . Смалюга, Я . Касенко, Н . Сидо
ренко, Н . Сергеев. Они система
тически перевьшолняют сменные 
нормы на севе и на других поле
вых работах. 11 мая, например, 
П. Бондарев, П . Кивко и А . Сма
люга на тракторах ДТ-54 сцепами 
из двух сеялок засеяли в смену по 
43 гектара каждый при норме 
38 гектаров, а Я . Касенко на 
тракторе «Беларусь» засеял 24 
гектара в смену.

ТУГАН. (По телефону). На пцош-
.чогоднеи пахоте появи.чись белесые 
пятна. По поиметам колхозников 
земля поспела, можно начинать по
левые ваботы. Тепеоь нельзя зе
вать. дорог каждый день, каждый 
час.

— Может быть, начнем? — 
спрашивает агроном колхоза «Квас
ное знамя» И. Н. Суров председате
ля колхоза А. Ф. Нибеву.

— Подождем. Еще успеем, тем 
более у нас есть другие более сроч
ные дела. — ответил председатель.

И ждали. Ждали в то время, ког
да в других колхозах прибивка вла
ги. пахота, культивация велись во
всю. А в колхозе «Квасное знамя» 
форсировали строительство кузни
цы и на тракторах, которые долж
ны были бы работать на полях, 
подвозили лес для нового коровни
ка.

Наконец, когда в соседних кол
хозах начали весенний сев, тов. 
Нибева отдал приказ:

— Начать полевые ваботы широ
ким фронтом.

Но. к сожалению, «широкого 
фронта» не получилось. Из бригад 
начали поступать тревожные изве
стия. Из тцетьей бригады сообщи
ли: на полях может работать толь

ко один трактор. ДТ-54. на котором 
подвозили лес к коровнику, вышел 
из СТРОЯ. «НАТИ» тоже оказался 
неисправным, а «Беларусь» еше не 
отремонтирован. Из другой бригады 
поступили известия тоже мало уте
шительные.. Бригадир срочно требо
вал одного тракториста и четырех 
прицепщиков.

При такой организации дела о 
высоких темпах весенне-полевых 
работ не могло быть и речи. К И 
мая в колхозе «Квасное знамя» бы
ло вспахано около 40 гектаров зем
ли и на 180 гектарах прибита вла
га. И это в то время, когда полевые 
работы должны быть в самом раз
гаре!

Теперь председатель колхоза и 
другие члены правления лишний 
ваз убедились в правильности рус
ской пословицы: «Готовь сани ле
том. а телегу — зимой».

Правление колхоза забило трево
гу, в бригадах поетялась суматоха. 
То®. Нибера погрузил запчасти на 
легковую автомашину и лично от
правился сопровождать их в третью 
бригаду, где сиротливо стояли три 
неотремонтированных трактора.

В первый день полевых работ 
всплыло немало и других неполадок. 
Оказались неотремонтивоваяньгаи

три грузовые автомашины, на кото
рых надо подвозить зерно к посев
ным- агрегатам. Механизатор Ф. Се- 
менчук только приступил к ремонту 
кукурузной сеялки. К зерновым
сеялкам, после того, как их отремон
тировали. также не прикасалась
рука механизатора. В первой брига
де четыре сеялки оказались неис
правными. У них надо было ремон
тировать семяпроводы, подтягивать 
гайки.

...Зерносклад третьей боигяды. 
Кладовщик И. Фрезе остругивает
лоску для какого-то объявления.
Семена не подготовлены к севу, к 
их протравливанию еше никто и не 
думал приступать.

— Не пора ли заняться этим? — 
спросили мы у тов. Фрезе.

— Конечно. пора. — ответил 
кладовщик. — агроному виднее. 
Но он сегодня здесь был, однако, о 
протравливании семян ничего . не 
сказал.

До сих ПОР ие протравлены семе
на и в первой полеводческой бригаде.

— Начало весны проморгали на
ши руководители. — с досадой го
ворят колхозники. — Тепеоь надо 
наверстывать упущенное.

Наверстать можно, если всем ДРУЖНО взяться за дело.
Ю. НЕСТЕРОВ.

тысяч метров. Корреспондентам бы
ли продемонстрированы проявленные 
после падения остатков самолета 
пленки, на которых отчетливо вид
ны советские самолеты, заснятые на 
аэродроме, железнодорожные у.члы, 
промышленные предприятия. Все. 
это неопровержимо показывает, как 
тщательно готовился преступный акт 
против Советского Союза.

Приборы и аппараты изготовле
ны различными американскими фир
мами. Характерно, что часть этого 
снаряжения прошла проверку совсем 
недавно — в январе и марте этого 
года — и признана пригодной для 
полетов.

На специальных стендах — фото
графии летчика Френсиса Гарри 
Пауэрса, копии его документов, вы
писки из его личных показаний на 
допросах, инструкция для маскиров
ки разведывательной органи.зации. 
На полетной карте изображен мар
шрут разведывательного рейса Пау
эрса и опять кадры сфотографирован
ных им участко'в местности и объ
ектов на территории СССР. Коррес
понденты осмотрели также ;жипи- 
ровку летчика, его личный бесшум
ный пистолет, смертоносную булавку 
с мгновенно действующим ядом. Б 
витрине — советские деньги, кото
рыми был снабжен Пауэрс, франки, 
доллары, западногерманские марки, 
турецкие лиры. Тут л:е золотые и 
простые часы, золотые кольца, пи
щевой рацион, медикаменты.

Осматривая выставку, журнали
сты могли видеть, что она не остав- 
■ чяет никаких сомнений в диверсион
ных целях, которые осуществлял пи
лот самолета «Локхид У-2». Шпио
на настигло на территории Советско
го Союза заслуженное возмездие.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВпо надоям молока на фуражную корову за первую декаду мая 1960 года
оSS о
S3 Н 
X  CJ 
«с «Ь»со S

Р А Й О Н Ы

1 Томский
2 Парбигский

1 3 Кожевниковскнй
4 Пышкнно-Троицкий
5 Тегульдетский
6 Туганский
7 Асиновский
8 Зырянский
9 Александровский

10 Бакчарский
11 Чаинский
12 Шегарский
13 Каргасокский
14 Молчановскнй
15 Кривошеинский
16 Колпашевский
17 Парабельекий
18 Верхне-Кетский

С В О Д К АО ходе закупок и контрактации телят по районам области на 10 мая 1960 года
Р А Й О Н Ы

О
X0)
X  М 
^  2 
«0 Р со Ъ

се
О .
X  2 ^
S § g
5 § Р СО нС:*

Томский 2416 114
Кожевников ский 1634 297
Асиновский 1100 1385
Туганский 823 146U
Кривошеинский 800 2145
Зырянский 616 1703
Парабельекий 613 1320
Пышкино-Трондкий 450 1562
Парбигский 445 314
Бакчарский 420 320
Каргасокский 268 350
Тегульдетский 244 48
Чаинский 223 1030
Шегарский 132 2665
Молчановскнй 120 2102
Колпашевский 116 620
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КР А С НО Е  ЗНАМЯ Пятница, 13 мая 1960 г. iNS 11? ftl086)ОБЩ ЕЖ ИТИЕ-ИХ ДОМ
Утром Николай проснулся от ту

пой ноющей боли. Хотел приподнять
ся, но бинты, которыми были пере
вязаны голова и шея, сдерживали 
движение.

Б общежитии ти.чо, ребята в ком
нате, еще спят. Сегодня весь городок 
строителей спит немного дольше, чем 
обычно. Воскресенье. Сколько планов 
было намечено на этот весенний 
солнечный день! Собирался, напри
мер, Николай сходить в театр. Но все 
испорчено.

Хороший танец вальс. Танцевал 
вчера его и он, шофер Николай Па- 
стушенко. Но в общежитии появи
лась пьяная компания рабочих 
УНР-290 — Андрианов, Мина и 
Леонов. Они ста.ти избивать рабочего 
Ивана Маркина.

— Вы что делаете? — бросился к 
ним Николай. Но через несколько 
минут он был Б машине «скорой по
мощи». Ранения, нанесенные Ни
колаю, к счастью, оказались легки
ми.

С досадой и злостью думал Ни
колай о вчерашнем происшествии. 
Вдруг в комнату к нему пришли те, 
кто затеял драку: Андрианов, Мина и 
Леонов. Они подошли к кровати:

— Непуха получилась, ты уж 
не сердись. Люди-то свои. Ну, хва
тили лишнего. Так ведь с кем не бы
вает.

— Уходите, — сдерживая гнев, 
прошептал Николай.

Об этом «НП» можно было б не го
ворить (тем более, что хулиганы на
казаны), если бы оно было единст
венным в городке строителей. Пьян
ки, ссоры, а попой и драки проис
ходят -здесь подчас после получения 
заработной платы, в субботние и вос
кресные вечера.

Около 800 молодых рабочих раз
личных строительных организаций 
города Томска живет в новых, благо
устроенных корпусах по улице Ал
тайской, 108. Каждый вечер сотни 
строителей приходят в общежитие, в 
свой дом. Много молодежи после ра
боты уходит в вечерние школы, ву
зы. техникумы. Те, кто остается до
ма, тоже могут заняться интересны
ми, полезными делами. Много хоро
шего для своего досуга делают сами 
молодые рабочие. В этом им помогает 
воспитательница общежития Лилия 
Леонидовна Ройз. Молодая воспита
тельница тепло рассказывает о 
жильцах общежития.

^  Народ у нас живет хороший. 
Коллективно ходим в кино, в театр. 
За последнее время просмотрели 
спектакли. «Стряпуха», «Трехми
нутный разговор», «Два цвета», 
«Лиса и виноград».

В общежитиях, где работает тов. 
Ройз, были проведены шахматно-ща- 
шечный турнир, конкурсы на лучше
го чтеца, лучший рисунок.

В красных уголках прочитаны 
лекции: «О поездке товарища
Н. С. Хрущева во Францию», «На по
роге новых научных открытий».

Лилия Леонидовна умеет выбрать 
такие вопросы, которые и важны и 
интересны для ее молодых друзей. 
Сейчас с членами бытового со
вета она готовит специальный вы
пуск стенной газеты «Умеешь ли ты 
расходовать свою зарплату?».

В этом году создан совет городка. 
Первые шаги совета уже ощутимы: 
создан коллектив художественной 
самодеятельности, в прошлое воскре
сенье на импровизированном стади
оне состязались легкоатлеты й во
лейболисты. С помощью совета го
родка организован товарищеский 
суд.

В городке есть хорошая библио
тека, в каждом общежитии — не
большой красный уголок. И вечером 
в них можно встретить многих рабо
чих:’ одни читают свежий номер га
зеты, журналы, другие пробуют своя 
силы, играя в шахматы, шашки, же
лающие смотрят телепередачи.

И все-таки, разговаривая с моло
дыми рабочими, видишь, что Их ду
ховные запросы полностью не удов
летворены.

— Многое тут зависит от самого 
человека, — говорит плотник .тре
ста № 97 Михаил Буянов. — Каж
дый должен сам решить, куда ему, 
например, сегодня пойти: в театр или 
на танцы, книгу читать или 6 во
лейбол играть.

Это правильно. Но некоторым мо
лодым рабочим еще надо помочь пра
вильно сделать выбор, развить у них 
интерес, потребность в культурном 
отдыхе, вызвать жажду больших 
знаний. Эго не всегда делается.

Й поэтому отдельные ребята иног
да попадают под в.таяние людей, чьи 
интересы далеки от запросов совет
ской молодежи. И в этом причина 
тех «ЧП», которые происходят под
час в городке.

А знают ли об этом партийные ор
ганизации тех строительных органи
заций, рабочие которых живут В го
родке?

Да, знают.
Очень трудно было бытовому 

совету воспитывать рабочих 
УНР-768 Волкова, Латьппева, Анти
пова, Ларина, Фомина и других. Ча
сто они устраивали в общежитии 
пьянки, нарушали правила общест
венного порядка, мешали отдыхать 
другим. Знал об этом секретарь 
парторганизации УНР-768 тов. Кол- 
басов. Он обещал зайти в общежитие, 
поннтересов-аться, как живут моло
дые рабочие, да так в этом году и не 
собрался.

Председатель местного комитета 
тов. Ковалевская тоже ни разу не 
побывала в общежитий рабочих.

—̂ Многие из Hiix не члены проф
союза. Вот когда они вступят в 
профсоюз, — сказала она, — тогда 
я займусь ими.

Это, конечно, неправильное мне
ние.

В городке живут рабочие различ
ных строительных организаций го
рода. В одном общежитии можно 
встретить рабочих из УНР-290 й 
УНР-768, монтажного участка «Сиб- 
электромонтаж» й треста строитель
ных деталей. А вот руководители 
этих предприятий, секретари пар
тийных и комсомольских организа
ций редко бывают в молодежных 
общежитиях.

Здесь не помнят случая, чтобы ве
чером в общежитии побывал кто-ли
бо из руководителей трестов XsiNI 97 
и 98, чтобы секретарь партийной

Пропагандистская группа на севе
Бакчарский райком КПСС создал 

на период весенне-полевых работ 
пропагандистскую группу для помо
щи партийным организациям в веде
нии массово-политической работы 
среди колхозников. За время сева 
пропагандистская гвуппа побывает 
в большинстве колхозов района. Чле

ны ее выступят с лекциями в брига
дах, на полевых станах, расскажут 
колхозникам о решениях пятой сес
сии Верховного Совета СССР.

На днях поопаганлистская гвуппа 
выехала в колхозы. Она побывала в 
полеводческих бригадах колхозов 
«Прогресс» и «Восход».

А. КАРАТАЕВ.

организации вел задушевную беседу 
с молодежью.

Вся массово-политическая работк 
среди молодых рабочих фактически 
отдана на откуп воспитателям, быто
вым советам. А они всего сделать не 
могут.

Многие хорошие начинания моло
дежи не доведены до конца: не полу
чили настоящей поддержки старших 
товарищей. Так, фактически прекра
тила свое существование народная 
дружина, созданная в городке. В 
серьезной помощи нуждается и това
рищеский суд.

— За последнее время мы рас
смотрели несколько дел, — говорит 
председатель суда Александр Ар
нольд. — Но ни разу на наших то
варищеских судах «е 'были руководи
тели предприятий, члены партийного 
бюро или представители других об
щественных организаций. А сами мы 
многого не знаем. Порой очень труд
но решить какой-либо вопрос.

Хороший городок имеют Молодые 
строители Томска. Общелситие — их 
дом, где проводят они почти поло
вину своей жизни. И в нем должна 
продолжаться такая же, полная боль
шого содержания и радости жизнь, 
какую ведут молодые строители, под
нимаясь на леса новостроек.

Пусть совсем не будет в общежи
тии «ЧП». пусть будут в жизни 
каждого молодого строителя по
стоянными, верными спутниками 
книга, песня, дружба.

Оаршие товарищи молодых рабо
чих —̂ коммунисты, руководители 
строительных предприятий, комсо
мольские вожаки должны помочь им 
в этом.

Т. БОРТНИКОВА.

В Е С Т а  со С П Л А В А
Пошли первые плоты Занончвна зачистна

Ш

Оживленно сейчас на сплав- 
уча'стках и сплавпуйктах Те- 
гульдетского района. Началась 
сплавная страда.

W  мая бригада коммуниста 
Н. т . Васильева' йз Бсрсгасй- 
ского сплавного участка, .заня
тая на формировке плотов, вы
вела на Просторы Чулыма пер-

берегов

Сплавщикам Парбигского 
леспромхоза предстояло спла
вить 106 тысяч кубометров 
древесины, .заготовленной лесо
рубами Кедровского и Мельков- 
ского пунктов. 5 мая весь спу
щенный на йоду лес пропущен 
через плотину Парбигеной 
ГЭС, а сейчас закончена зачн-

С и '  ^ ,

М О С К В А . В парке культуры и отдыха «Сокольники» к 15-й го
довщине освобождения Чехословакии Советской Армией открылась 
выставка «Чехословакия 1960 года», показывающая успехи, которых 
добилась страна за этот период в развитии промышленности, науки, 
культуры, в повышении жизненного уровня народа.

На снимке: посетители осматривают бесчелночный ткацкий станок.
(Фотохроника ТАСС).

ВЫСТАВКА РАБОТ 
С. РЕРИХА В МОСКВЕ

Первое место в соревнова'нии 
сплавщиков на проплаве древе- 
С1ГНЫ заняла бригада Н. Кожи
на. В. Х О М Я К О В .

На северных речках

На таежных реках Каргасок- 
скогп района Пыжино, Нюроль- 
ка, Васюган, Тым начался пер
вичный сплав леса. Произво
дится размолевка леса на Осн- 
новоярском и Калгана'кском ле
сопунктах Нюрольского Лес
промхоза. Приступили к скатке 
древесины в воду лесозаготови
тели Сангальского лесопункта 
Наргасокского леспромхоза.

Т. Т И Б Е Н К О .

Чаиицы теряют
благоприятное время

11 мая в Москве, в музее изобра
зительных искусств имени А. С. 
Пупгюта открылась выставка тгро- 
изведйций художника С. Н. Рериха, 
приглашенного в нашу страну гла
вой Советского правительства 
Н. С. Хрущевым во время недавнего 
визита в Индию.

На выставке представлено 130 
работ художника. Выступая на от
крытии выставки С. Н. Рерих побла-

На лесозаготовках
По выполнению месячного плана 

лесозаготовительные предприятия 
комбината «Томлес» по итогам за 
первую декаду мая имеют следую
щие показатели (в процентах к ме
сячному плану):

ЛЕСПРОМХОЗЫ:
1 Нибегинский 58.3
2 Колпашевский 36,2
3 Ново-Тегупьдетский 35,8
4 Парабельский 35.5
5 Асиновский 35.0
6 Зырянский 34.0
7 Аргат-Юльский 33,5
8 Берегаевский 29,5
9 Наргасокский 29,5

10 Тимирязевский 28,8
И Ергайский 27,5
12 Молчановский 27,5
13 Пышнино-Троицкий 26,8
14 Нюрольский 24.5
15 Лайский 24,4
16 Чаинский 24,3
17 Уткинсний 24,2
18 Линевский 15,6
19 Бакчарский 13,0
20 Парбигский —
21 Белоярский плана не имел
22 Томский » »
23 Ингузетский » »

В целом комбинатом «Томлес»

годарил руководителей Министерст
ва культуры СССР и работников му
зея за возможность тка.зать свои 
работы в Советском Союзе.

На открытии выставки присутст
вовали член Президиума ЦК КПСС, 
Министр культуры СССР Е. А. Фур- 
цева, председатель Государственно
го комитета Совета Министров СССР 
по культурным связям с зарубежны
ми странами Г. А. Жуков, президент 
Академии художеств СССР Б. В. 
Иогансон, посол Индии в СССР г-н 
К. П. Ш. Менон, видные московские 
художники, члены дипломатического 
корпуса.

(ТАСС).

вый плот объемом 4000 кубо- стка берегов, 
метров. Это экспериментальный 
плот новой конструкции, кото
рая значительно экономит таке
лаж, повышает производитель
ность труда сплавщиков. В 6 
часов утра теплоход «Брянск», 
команду которого возглавляет 
опытный капитан тов. Кучугу- 
ров, Взял курс на АспНо. Пер
вый берегаевский плот отпра
вился в путь. Его сопровождает 
опытный сплавщик Р. П. Федо
ров.

К Средне-Чулымскому сплав
ному пункту подошли теплохо
ды с АсйноВского лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината. Они взяли 
плоты и повели их по маршруту 
Средне - Чулымск •— Асино.
Комбинату отправлены первые 
Два плота' объемом 6 тысяч ку
бометров, сформированные Сплавщики Бакчарского лес- 
луЧЩими бригадами Среднё-Чу- промхоза' брали обязательство 
лымского сплавного пункта. закончить первичный сплав

3 мая. Свое слово они сдержали. 
70 тысяч кубометров вьшлав- 
лено к реке Чае, заканчи
вается зачистка берегов. Хоро
ню потрудились сплавщики 

На молевых реках Зырянско- П. Денежкин, И. Мужчинкин, 
го леспромхоза начался первич- Б. Аглодин. 102 тысячи кубо- 
ный сплав леса. Коллектив Чет- метров ската'ли в реку сплавщи- 
скоГо сплавного уча'стка Аси- ки Иксинского cnaaBnjTiKTa (ма- 
новского лесоперевалочного и стер тов. Медведев). Сейчас 
деревообрабатывающего комби- сплавщики выпускают лес на 
ната пропустил по реке Четь 68 реку Чая.

 ̂* тысяч кубометров древесины, Плохо начали навигацию 
которая направляется на К ^ с - сплавщики Чаинского леспром- 
ноярский рейд комбината. Лес хоза. Затянули сплавные рабо- 
прошел по водному пути сто ки- Бундюрском и Нюрсин-
лометров. ском лесопунктах. Коллектив

Три дня назад сплавщики Вундюрского лесопункта не за- 
Красноярского рейда^ приступи- кончил еще скатку древесины в 
ли к набивке^ кошелей. реку Пензер. Обсыхает древеси-

Асиновский  ̂ комбинат уже дд дд берегах реки Нюрса, здесь 
несколько дней ведет выгрузку также не закончили скатку леса 
леса из воды. На склады лесо- д воду. По вине руководителей 
базы №  1 BbirpjoKeHo свыше се- лесопунктов тт. Королева и Се
ми тысяч кубометров древеси- ребренникова сплавные работы 
ны. „ .  затягиваются.

А . В А С И Л Ь Е В . с  Г Р Е Б Н Е В А .

С . Ч Е Р Н О В .

Началась выгрузка леса

Улучшать качество сплотки

месякный план выполнен 
29,1 процента.

лишь на

Вызов томским речникам
коллектив теплохода «Томск»,

с которым томичи ведут друже
скую переписку через газету 
«красное Знамя», сообщает о 
своих обязательствах на Нынеш
нюю навигацию.

«Дорогие томичи! —  пишут с 
теплохода. — Мы обсудили на 
судовом собрании свои возмож
ности и приняли обязательст
ва — навигационный план вы

полнить к 1 октября, а до конца 
навигации перевезти грузов еще 
на 20 процентов к заданию; 
сэконо.мить не менее 25 тонн 
топлива и 125 тысяч рублей от 
снижения себестоимости перево
зок. Будем высоко нести при
своенное нам звание экипажа 
коммунистического труда. Бы- 
зываем на соревнование 
лектив Томской пристани»

кол-

—---------  □  □  □ ------------
Озео т и и к ш  в ъ т о л я ш л я  

ш о л у го д о в о й  щ л л п
Охотники КаргасокскогО райо

на сдали пушнины на 523 тыс. 
рублей при полугодовом плане 
375 тысяч рублей, Александ
ровского района — на 455 ты
сяч рублей Вместо 370 тысяч. 
Быполннли Шестимесячные пла
ны также Асиновский, Кожев-

никовский, Томский, Шегарский 
и Бакчарский районы.

Много пушнины сдали за Ве
сенние месяцы охотники Берх- 
не-Кетского района. Они рань
ше срока выполнили план вто
рого квартала

Н . З В О Н А Р Е В .

Чулым — большая сплавная во
ка. В этом году сплавщики должны 
подготовить для буксировки в пло
тах более двух с половиной миллио
нов кубометров древесины. Это бо
лее трети всего леса, который дол
жен быть доставлен потребителям 
во вторую навигацию семилетки 
всеми сплавными организациями на
шей области.

В прошлом году из-за низкого 
качества формировки плотов тыся
чи кубометров леса были потеряны 
в пути. Были и такие плоты, кого- 
рые распались пои транспортиров
ке.

Учитывая уроки прошлого года, 
на большинстве плотбищ улучшили 
качество сплотки.

Образцово. например, ведет 
сплотку леса коллектив Батурин- 
ского сплавного 'участка, которым 
руководит опытный сплавщик тов. 
Жуков. Здесь еше зимой подготов
лено восемь плотов, четыре из них 
большегрузные — более 10 тысяч 
кубометров древесины в каждом.

Хорошо подготовились к началу 
навигации и сплавщики далекого 
БерегаеВского лшастка.

На этих передовых участках 
впервые в нашей области формиру
ются плоты в цепном оплотнике, 
что позволяет ускорить форИйровку

плотов, экономить дефицитный 
трос.

Первыми начали это прогрессив
ное дело батувиицы. Они еще в 
прошлом ГОЛУ ' сформировали не
сколько таких плотов объемом по
4,5 тысячи кубомстро'В. Эти плоты 
были успешно доставлены до мест 
назначения. В этом голу плоты в 
цепном оплотнике формируются 
объемом в 10 тысяч кубометров.

Однако уроки прошлого года учли 
не на всех сплавных участках Чу
лыма.

Очень низко качество сплотки 
на плотбише Осколково Асиновского 
леспромхо:ш. Руководители пред
приятия любят поговорить о том,
что они сплотку осуществляют сво
ими силами, забывая при этом о 
контроле за качеством сплоточных 
работ.

Недалеко друг от друга находятся 
Комсомольское й Тургайское плот- 
бища. Оба они входят в Магалин- 
ский сплавной участок. А вот ре
зультаты работ у них разные. На 
Комсомольском п.тотбище формиру
ют добротные плоты, а на Тургай- 
ском—качество сплотки очень низ
кое. Начальник участка т. Середенко 
ничего не сделал, чтобы хороший 
опыт работников Комсомольского 
плотбища передать на другие плот- 
биша.

В .этом году с плотбищ Байдукн 
и Вобровка впервые в практике 
плотовожления на наших реках бу
дут буксироваться плоты. полно
стью состоящие из древесины лист
венных пород. Это очень ответст
венная задача, так как листвеянын 
лес значительно хуже держится на 
воде, чем хвойный. Раньше его 
сплавляли обязательно с принлОЬоч 
деревьев хвойных пород.

Плоты из древесины лиственных 
пород должны быть сформированы 
особенно высокого качества. Опыт
ные плотоводы тт. Королев и Тока
рев предлагают такую древесину 
формировать в плоты поперечной 
щетью, а не продольной, как при
нято у нас до сих пор. В случае 
удара плота о берег, пучки торцкми 
будут отталкиваться, и плот со- 
хоанится.

Нужно быстоее закончить все не
доделки, улучшить качество сп.'Шт- 

! ки. ооганизовать четкое взаимодей
ствие речников и сплавщиков. Ос
новная масса леса должна быть до
ставлена потребителям в наиболее 
благоприятный для вождения пло
тов полноводный период.

И. ПУГАЧЕВ, 
старший инспектор судо

ходной инспекции Чу
лымского речного участка.

занятый
ПАР

Н. и. РОГАЧЕВ,
И . В. К А Р П О В И Ч ,
старшие научные 

сот рудники Н ары м ской  
государственной  

селекционной ст анции.

Декабрьский Пленум ПК КПСС 
(1959 г.) указал на необходимость 
расширения посевных площадей в 
увлажненной зоне за счет замены 
чистых паров занятыми. В послед
ние голы под чистыми парами в на
шей области оставалось 60—80 
тысяч гектаров, или 12—15 про
центов пахотных угодий. Чистые 
пары у нас используются, главным 
образом, под озимую рожь, частич
но — под яровую пшеницу и дру
гие культуры.

В результате принятых в послед
ние годы ПК КПСС и Советским 
правительством мер по крутому 
подъему сельского хозяйства в зем
леделии произошли крупные изме
нения. Колхозы стали успешнее 
вести борьбу с сорняками при зяб
левой обработке почвы и путем 
применения гербицидов. В боль
шинстве колхозов на полях стало 
значительно меньше сорняков, осо
бенно таких злостных многолетни
ков, как пырей.и осот, В этих усло
виях чистые пары в севооборотах 
зачали теоять свое значение.

Надо смелее заменять чи- 
•’тые пары занятыми. Это позволит 
шполнительно получать по области 
не менее 500—700 тысяч тонн

сочных кормов. Одновременно необ
ходимо в несколько раз увеличить 
внесение в почву навоза, перегноя, 
компостов. Без этого нельзя добить
ся значительного повышения уро
жайности сельскохозяйственных 
культур.

Что дает переход на занятые, 
удобренные навозом пары, как уве
личивается ПРИ этом производство 
кормов в наших условиях, можно 
показать • на опыте Нарымской 
селекционной станции и ряда кол
хозов То'Мской области.

Нарымская селекционная стан
ция на поотяжении многих лет изу
чает замену чистых паров заняты
ми. Опыты ПРОВОДИЛИСЬ на дерно- 
во-подзолистык. легко-суглйнистых 
и супесчаных почвах. В одних опы
тах занятые паоы готовились под 
яровую пшеницу, в Других — пол 
озимую рожь. Из парозанимающих 
культур изучались горохо-овсяная, 
вико-овсяная смеси и клевер. Во 
время одного опыта клевер подсе
вался пол овес — культуру, пред
шествующую в севообороте пару. 
Урожай зеленой массы клевера пер

вого гола пользования в пару 
уборке 15 июля был получен 190 
центнеров с гектара. Озимая рожь 
по этому клеверному пару без при
менения каких-либо удобоений дала 
урожай 17 центнеров с гектара, а 
по черному удобренному навозом 
(40 тонн на гектар) пару — 19,6 
центнера с гектара, то есть всего 
на 2.6 пентнеоа бо.тьше.

Необходимо широко внедрять за
нятые клеверные нары и для этого 
расширять 11Р0 ИЗВ0 ДСТВ0  семян мно
голетних трав. В тех колхозах, где 
семян многолетних трав сейчас не 
хватает, рекомендуем занимать̂  чи
стые пары однолетними зернобобовы
ми смесями.

При внесений удобрений однолет
ние травы в таких павах и следую
щая за ними культура дают высокие 
урожаи. Это полтвеождается резуль
татами десятилетнего опыта Нарым
ской селекционной станции.

Сравнивались чистые и занятые 
пары пол озимую рожь (урожай в 
среднем за 10 лет: говох+овес за
1949— 58 гг., озимая рожь за
1950— 59 гг.).

Виды паров и удобрений

1. Черный, без удобрений
2. Черный, удобренный 

навозом. 40 т/га
3. Занятый горохо-овся

ной смесью, удобренный 
навозом 40 т/га

В этом опыте в поле черного па
ра проводилась многокоатная по
слойная обработка почвы. Посев го
рохо-овсяной смеси пооизводился чо 
второй декаде мая. а уборка̂ ее ча 
силос — в ceoejiHHe июля. К этому 
времени овес достигал фазы выме
тывания. а ГОРОХ — начала цвете

Получено кормо
вых ёдинйц с 1 га 

за два года
в цент’| в %

26.7 100

35,4 132,6

42,5 159.2
ния. Сразу же после уоорки Поле 
было вспахано. 0зи.чую рожь как 
по черному, так и по занятому Пару, 
сеяли в первой декаде августа. В 
среднем за 10 лет урожай зеленой 
массы горохо-овсяной смеси в Удоб
ренном пару составил 112 центне
ров, а урожай зерна озимой ржи по

пои {ЭТОМУ пару получен по 16 ценГне- 
' ров с гектара.

По черному удобренному навозом 
пару урожай ожи Оказался на 6.4 
центнеоа выше. Но снижение уро
жая ожи по занятому пару (по̂ ко
личеству кормовых единиц) с избыт
ком компенсируется урожаем паро
занимающей культуры.

В этом десятилетнем опыте влия
ние чистого и занятого паров изуча
лось также и на урожаях всех по
следующих КУЛЬТУР семипольного 
севооборота. Оказалось, что в конце 
ротации севообооота е занятыми па
рами урожаи несколько снизились 
из-за засовенности полей сорняками. 
Это обстоятельство надо учитывать: 
занятые павы под рожь вводить 
только на полях, где нет многолет
них и мало однолетних сорняков, а 
затем на протяжении всей ротации 
вести беспощадную борьбу с сорня
ками путем своевременной зяблевой 
обработки почвы, поименения гер
бицидов и т. л.

Основной поичиной снижения 
урожая ожи по улобоенному наво
зом занятому пару, как установлеао 
агро.химическим'и исследованиями, 
являлся недостаток в почве азот
ной пиши. Этот недостаток можно 
устранить путем внесения азотных 
минеральных удобрений пои посеве 
или по всходам озимой ржи. а так
же весной по таломеозлой почве. В 
наших опытах подкоомка озимой 
ржи аммиачной селитоой (1.3 цент
нера на гектар) давала пвибавку 
урожая до 4—7 центнеров с гекта
ра.

В описываемом опыте навоз под 
занятый пав. как правило, вносился в сентябре, при зяблевой вспашке̂ , 
после убовки урожая завершающей 
ротацию КУЛЬТУРЫ — овса. В неко
торые же голы Навоз в паровое поле 
вносился весной. В настоящее 
время весенний соок внесения на
воза является на1Иболее поиемле- 
мым для производства. И еслц 

, занятый пав готовится под рожь.

то посев зевнобобовой смеси должен 
быть проведен не позднее 25 мая. 
В крайнем случае навоз можно вно
сить и после уборки парозанимаю
щей культуры, то есть во второй по
ловине июля. Но тогда урожай од
нолетних твав будет ниже.

За последнее десятилетие пло
щадь посева озимой вжи в колхо
зах области уменьшилась почти на 
2() тысяч гектаоов. Часть чистых 
паров стала использоваться под лото
вую пшеницу. Например, в 1958

году около 17 тысяч гектаров яро
вой пшеницы было размешено по 
чистым паоам.

Оправдывается ли такое исполь
зование пашни? Конечно, нет. За 
последние голы установлено, что 
яровая пшеница по занятым паоам 
в наших ус.тов'иях дает урожай 
немного ниже, чем по черным парам. 
Б подтверждение приводим резуль
таты опыта Нарымской селекци
онной станции за 1958—59 годы.

Чистые и занятые пары под яровую пшеницу:

Удобре
ния Б 

паровом 
поле

2 г■а 2 JS о.
Я сз 01.si П Н 

га^25

Урожаи пше
ницы по пару 
(в центнерах 

с гектара)

Получено корм, 
единиц с 1 га 

за 2 года

нет i 
навоз 
40 т/га

Черный нет
Занятый: горох+ 

овес (зеленая 
масса) нет

Занятый: карто
фель (клубни)

Черный

Занятый: горох+ 
овес (зеленая
масса) » 262

Занятый: карто
фель (клубни) » 314
В этом опыте за 2 года (пар+ 

следующая культура) при замене
чистого паря занятым (го̂ рохо-овся- 
ной смесью) получено продукции в 
пересчете на кормовые единицы в 
2,2—2.5 паза больше, а пои ис
пользовании парового поля под кар
тофель — в 4,2—4,4 раза больше.

При внесении 40 тонн навоза на 
гектар урожай зеленой массы горо
хо-овсяной смеси в пару получеш 
262 центнера с гектара, а без удоб
рения — на 76 центнеров ниясе. 
Урожай ЯРОВОЙ пшеницы по занято
му пару от поименения навоза по
высился на 3.2—4.4 центнера с

зерно 1 солома й цент.| в %

14,2 23,9 22.0■ч 100

12,6 21,6- 49,4 224

12,6 21,4 93,1 423
17,4 27,9 26,7 100

17,0 25,2 67,5 253

15,8 25,4 118.4 444
гектара и составил 15,8-17
центнеров с гектаоа. В производст
венных условиях на станции уро-, увеличения и удешевления 
л;ай зеленой массы овса в занято.ч 
пару в 1958 году составил в сред-; иии

составила 47 копеек, а в ереднгм 
за 2 года по занятому торохо-овся- 
ной с.месью пару — 30 копеек, в 
колхозе имени Сталина Чаийского 
района в 1956 г. — соответственно 
— 42 и 24 копейки.

В качестве парозанимающих куль
тур наиболее шиоокое распростра
нение должны получить вико-овся
ные. пелюшко-овсяные и горохо- 
овсяные смеси, используемые на 
силос и на зеленый корм.

При использовании занятых па
ров под яровую пшеницу можно ус
пешно бороться с сорняками путем 
скапшвания их недозрелыми при 
убо|и;е трав, а также путем дву.'; 
—трехкратной обработки почвы А 
августе и сентябое. Период внссе-1 
кия навоза в этом случае практиче-? 
ски может быть тоже .расширен. 
При использовании пара под яровую 
пшеницу в нем можно и целесооб
разно размещать картофель и кукурузу.

Одной из главных задач колхозов 
является всемерное ра.змножение 
семян вики. пелюЦ1кн и гороха _с 
таким расчетом, чтобы в ближай
шие годы весь овес как на силос, 
так и на фуражное зерно сеять 
только в смеси с бобовыми 
культурами. Это обеспечит значи
тельное (на 20—30 процентов) по
вышение содержания переваримоги 
белка в кормах. Нет надобности до
казывать. насколько это важно дли

произ
водства животноводческой продук-

нем 156 центнеров с гектара, а в 
1959 году — 138 центнеров с гек
таоа.

При введении занятых па
ров сокращаются затраты на об
работку почвы, в результате сни- 
л:ается себестоимость продукции. 
Так, в производственных условиях 
станции себестоимость одной кормо
вой единицы продукции, получен
ной в первый год по чистому пару.

Производство семян вики необм- 
димо организовать в южных райе- 
нах области — там она лучше вы
зревает. Это подтверждается прак
тикой Асиновского ’ и Шегарского 
госсортоучастков и некоторых дру
гих хозяйств.

Введение занятых паров в усло
виях нашей области является Круп
ным резервом увеличения пройзво;!- 
ства кормов.
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Пятница, 13 мая I960 г. № 112 ШОЙб) КРАС НОЕ ЗНАМЯиз с н и м к о в ,  ПРИСЛАННЫХ 
НА КОНКУРС Против нарушителей дисциплины 

всей общественностью
Советский человек, пе бы он ни машин ой почти всегда занимает j 

работал, всегда видит перед собой первое место,
ясную цель, заманчивую перспектй- Но встречаются еще среди I 
ву будущего. Труд для него — ®йз- 1  нас такие люди̂  которые при: 
ненная Потребность, дело большой: удобном случае не прочь увильнуть ' 
общественной значимости.' Все. соз- I от активного общественного труда. 
данное им. — вдохновенный дав J Они не считают зазорным опоздать i 
строительству коммунизма. i на смену, совершить прогул, Нагру- |

Расхлябанность, недисциплиниро- i бить товарищу. Таким людям, види- 
ванность чужды нашему обшест-' мо, нс дорога честь советского рабо- 
ву, несовместимы с его высокими j чего. Это по их вине в прошлом го- | 

Законом со- -  ̂ .

N

У т р о  JB с о сн о в о ш  б о р у
Фотоэтюд А. Смирнова.

моральными устоями, 
ветских людей стало нерушимое 
правило: кто не работает, тот не 
ест.

Шесть лет работаю я в Колпашев- 
око.м леспромхозе. В далеких лесо
секах — в этих больших цехах под 
открытым небом —' люди трудятся 
в полную Меру своих способностей, 
отдают все силы успешному выпол
нению заданий семилетки.

Тракторист нашего мастерского 
участка «Дальнее» тов. Фомин за 
доблестный труд награжден орденом 
Трудового Красного Знамени. Чело
век он дисциплинированный, труд 
Для него не только источник мате
риального благополучия, а прежде 
всего —• потребность отдать свби 
силы замечательному делу комму
нистического строительства.

С таким же трудовым рвением 
работает в наших лесосеках тракто
рист тов. Стоякин, первый на на
шем лесопункте освоивший крупно- 
пакетную погрузку древесины. Его 
малое комплексное звено борется за 
звание коллектива коммунистическо
го труда. Пример высокой сознатель
ности и трудовой активности пока
зывает шофер тов. Хоценюк. В со
ревновании водителей лесовозных

ду только На нашем Пийовском лесо
пункте потеряно из-за прогулов 350 
рабочих дней.

Чаще всего прогулы совершают 
те, кто любит заглядывать в бутыл
ку. В день зарплаты некоторые та
кие любители выпить не выходят На 
работу, забывая о чести и долге ра
бочего человека. Иной раз «ве
селье» затягивается у них на два. 
а то и на три дня. Ни стыла, ни 
вины перед коллективом они не чув
ствуют.

Отдельные рабочие, появляющиеся 
под хмельком в лесосеках, пытают
ся оправдать свое недостойное Пове
дение «теорией», что после выпив
ки, мо'Л, на морозе дело лучше спо
рится. На практике получается ина
че. Как правило, сторонники этой 
пресловутой «теории» как раз и яв
ляются у нас самыми отстающимй. 
В таком состоянии они нередко вы
водят из строя механизмы.

Есть у нас на, участке М. Пи- 
явкии. Работать он умеет, но портит 
его пристрастие к спиртному. Недав
но он так напился, что уснул в ра
бочее время, и по его вине участок 
недодал несколько десятков кубомет
ров древесины.

На эту дорожку нередко становит

ся и валыйик М. Мовочков. Плохо 
ведет себя рабочий тоВ. КрутОвский. 
Он совсем зЯпил, перестал быть ак
тивным участником соревнования.

В последнее время на прогульщи
ков и пьяниц стала оказывать боль
шое кЯиЯНи'с общественность нашего 
лесопункта. Многие из них угомо
нились, притихли. Меньше стало 
случаев прогулов. Немалую роль у 
нас стали играть дружинники. Они 
ведут борьбу с нарушителями поряд
ка в общежитиях, столо-вых, клубе, 
помогают крепить трудовую дис- 
Ц'ИП.ТЙНу.

Чаще стал обсуждать вопросы 
здорового бьгга и повышения произ
водительности труда цеховой коми
тет профсоюза лесопункта. Профсо
юзные активисты теперь больше 
уделяют внимания быту рабочих, 
решительнее осулгдают недостойные 
поступки нарушителей дисциплины.

Большим авторитетом пользуется 
у нас товарищеский суд. Этот обще
ственный орган действует реши
тельно. Строго осуждая поступки 
нерадивых, он перевошгитывает их. 
Не так давИо он осудил поведение 
молодого рабочего Виктора Маляева' 
совершившего длительный прогул. 
На суде Виктоо вел себя развязно.

1̂едси€шаишс̂

На сцене— 
участники 
художественной 
самодеятельности

в этом году смотр художествен
ной самодеятельности в Пышкино- 
Тройцкбм районе пройел более орга
низованно. С января по Воскресень
ям на сцене нашего Дома культуры 
выступали участники художествен
ной самодеятельности сельских клу- 
ббв.. Художественный совет анали
зировал Качество ийПо.тне«ия каждо
го номера, давая советы и консуль
тации исполнителям.

Так. мы обсудили концерты кол- 
ло'ктивов самодеятельности Сергеев
ского, Аргат-Юльского, Ново-Ма- 
риинского клубов, Дома культуры 
колхоза «Путь' Октября» и других.

И смотр сельских культпросветуч- 
реждений. проведенный недавно, по
казал, что улучшился репертуар 
концертов, повьгсилась исполнитель
ская культура самодеятельных арти
стов.

С хорошим концертом выступил

ЗИН. Ф. Лоскутов нарушает правила 
советской торговли, обсчитывает и 
обвешивает покупателей. Так было с 
покупательницами Г. Лоскутовой, 
Н. Шубиной.

Недавно в деревне состоялся това
рищеский суд, на котором населени'' 
сурово осудило поведение продавца 
Лоскутова и вынесло решение: просить руководителей Моряково-Затои- 
ского сельпо снять Ф. Лоскутова с 
работы. Следует также спросить у 
руководителей сельпо, почему они 
плохо контролируют работу продав
цов.

Е. НАРМАНОВ.

видимо, не подозревая последствий j коллектив Комсомольского Дома

В поход за экономию черных металлов

Весь металлолом—мартенам
Увеличение ресурсов металлоло

ма. как это подчеркнуто в письме 
Центрального Кохштета КПСС «Об 
экономном расходовании черных ме
таллов в народном хозяйстве», яв
ляется исключительно важным ре
зервом увеличения выплавки стали. 
И это понятно. Почти половину 00- 
щего объема выплавляемой в нашей 
стране стали получают из металли
ческого лома черных металлов.

Значительные ресурсы металли
ческого лома скапливаются ежеме
сячно и на наших предприятиях. 
Неотлолшая задача — вовремя 
собрать эти отходы производства, 
своевременно отправить их на ме- 

i,T3<TnyprH4ecKne предприятия.
' На многих предприятиях к сбору 

лома черных и цветных металлов 
подходят по-государственному. На 
химфармзаволе. Томской пристани, 
в УНР-882. томском гормолзаводе и 
на ряде других предприятий стара
ются вовремя собрать и сохранить 
каждый килограмм металлолома, 
быстрее сдать его для отправки на 
металлургические заводы.

Но такое положение далеко не на 
всех предприятиях. Не 'перевелись 
у нас хозяйственные руководители, 
которые относятся к металлическо
му лому не как к народному добру, 
а как к отбросам производства.

Взять, к примеру, завод строи
тельных деталей iNl 2 треста 
«Стройдеталь». На его обширно̂ ! 
территории свалены в кучах, раз
бросаны различные металлические 
детали, которые уже не могут быть 
использованы для производства. 
Здесь же — большое количество 
обрезков армат’урпого железа. Дн- 

I ректора завода тов. Даняева мало 
' волнует тот факт, что более 20 

тонн металла ржавеет под открытым 
небом.

Безответственно относятся к сбе
режению металла руководители 
промартели «Метал.чист» тт. Исаков 
и Григорьев. Здесь в отвал вместе 
со шлаком выбрасываются куски ло
ма и большие металлические слит
ки. Неприглядна и территория ар
тели. Во всех углах ее разбросаны

различные металлические части. 
Здесь можно собрать 20—25 тонн 
металлического лома.

Не оазбш)аются годами свалки 
металлолома около механических 
мастерских, трансформаторной под
станции Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего комби
ната. Около 20 тонн металла портит
ся на свалках.

Более пяти лет влеавеют на тер
ритории ГРЭС-П уже давно списан
ные два вентилятора, мельница, 
три грохота, дробилки и другие не
пригодные для производства меха
низмы и механические детали. Де
сятки тонн металлолома разбросано 
по всей территории станции.

На ремонтной базе управления 
строительства и промышленности 
стройматериалов совнархоза струж
ка сменгивается с гр я зь ю , не отве
дено место для хранения лома.

На Томском заводе режущих ин
струментов не организовано извле

чение металла из наждачной пыли, 
которой скопилось Ца заводе около 
60 тонн.

Подобных Фактов бесхозяйствен
ности много на наших предприя
тиях. Из-за небрежного отношения 
к сбору металла наша область недо
дала в этом году металлургическим 
предприятиям более 5 тысяч тонн 
лома черных металлов. Коллективы 
шлакоблочного завода iN: 1,
УНР-768. УНР-769 и многие дру
гие предприятия не сдали в этом 
году ни одного килограмма металли
ческих отходов пооизводства.

Очень плохо организован сбор 
металла в большинстве районов об
ласти. В Туганском, Зырянском. 
Кривошеинском и других̂  районах 
большинство предприятий и колхо
зов, в КОТОРЫХ имеются металличе
ские отходы, не с.тало в этом году 
ни одного килограмма. Неудиви
тельно, что эти районы не выпол
няют установленных им планов сда
чи металлолома. ■

В письме Центрального Комитета 
КПСС указывается, что партийные, 
советские, профсоюзные и Комсо
мольские орга'низапии должны си
стематически ПРОВОДИТЬ широкую 
массово-разъяснительную работу 
среда трудящихся промышленности, 
транспорта, строительства, сельско
го хозяйства, ГОРОДСКОГО и сельско
го населения о значении сбора ме
таллолома и привлекать их к ак
тивному участию в этом деле.

'Б ответ на письмо Центрального 
Комитета на передовых предприяти
ях развернулся поход за экономию 
черных металлов. Надо, чтобы в этот 
поход включились все коллективы 
нашей области.

Большую помощь предприятиям в 
этом деле могут и должны оказать 
комсомольцы и молодежь, пионеры 
и школьники.

Н. ДЕГТЯРЕВ, 
главный инженер Томского 
управления Росглавтормета.

приговора своих товарищей. Но по
том понял ошибку и пришел с по
винной к ггрсдседателю товарище
ского суда бригадиру тор. Лапатииу 
н его заместителю токарю тов. Бори
сову. Он просил пересмотреть его 
дело. На втором заседании суда Ма- 
лярв признал свою вину и дал слово 
работать честно, не подводить кол
лектив.

И все же борьба с пьяницами и 
прогульщиками у нас ведется недо
статочно.

Видя, что товарищ по .звену или 
бригаде вышел на работу под 
хмельком, мы нередко ограничива
емся замечаниями, не выносим не
достойное поведение своего товари
ща на обсуждение всего звена, 
бригады, участка. Такое примирен
чество часто ведет К более серьез
ным проступкам тех, кто привыкает 
к «рюмочке» на морозе.

Нередко мы остаемся безучастны
ми, наблюдая хулиганские действия 
отдельных подвыпивших молодчиков 
в клубе, в столовой, магазине. Мало 
клеймим мы действия пьяниц, лоды
рей и хулиганов в нашей стенной пе
чати, в передачах по местному ра
дий, на собраниях рабочих.

«Зеленый змий» — большое зло 
на лесозаготовках. Из-за пьянок и 
прогулов снижается производитель
ность труда. Нередко, пристра
стившись к алкоголю, опускаются 
неплохие работники, разваливаются 
семьи. Пьяный сам себя обкрадыва
ет, духовно мельчает.

Надо усилить борьбу с пьянством. 
В этом деле не должно быть павно- 
душных.

В. ЛАКТИОНОВ, 
вальщик Колпашевского лес

промхоза.

культуры, в программе были' содер- 
жателмгый литературио-музыкаль- 
ный монтаж о завоеваний космоса, 
танцы разных народов, частушки на 
местные ТеМы и другие интересные 
номера.

Хорошо подготовленные концерт
ные прОград(мы показали коллекти
вы Сергеевского сельского клуба, 
Беляевской судоверфи, Аргат-Юль
ского леспромхоза и других пред
приятий.

На смотре выступил хор Ново-Ма- 
риинского сельского клуба. Зрителям 
особенно по-нравились сатирические 
сценки и шутки в исполнении уча
стников коллектива художественной 
самодеятельности .этого клуба Соло- 
мениикова и Ветрука.

Лучшие нрмера, отобранные на 
сельском смотре, были показаны на 
районном смотре.

После заключительного концерта 
лучшим исполнителям были вруче
ны почетные грамоты и> подарки.

Сейчас сельские коллективы худо
жественной самодеятельности гото-j 
вятся к районному празднику песни, j

В. АШИХМИН, 
художественный руководитель 

Пышкино-Троицкого 
Дома культуры.

Пиломатервалы 
или отходы?».

в тарном цехе томской кейдитер- 
ской фабрики «Красная звезда» из
готовляются деревянные ящики из 
пиломатериалов Томского лесо
перевалочного и деревообрабатыва
ющего комбината. Но качество про
дукции этого комбината очень низ
кое. Как правило, четверть пилома
териалов негодна для иш’отовлснич 
из них ящиков. Мы не раз обраща
лись к нашим соседям с просьбой 
повысить качество своей продукции, 
но все остается по-прежнему.

В. ДЕНИСОВ,
Н. МОРОЗОВ, 

рабочие тарного цеха томской 
кондитерской фабрики 

«Красная звезда».

А краны 
простаивают

нашего
мощных

'7 -

Сейчас на стройках 
ХНР-787 простаивают два 
пашенных крана. У них вышли из 
строя электромоторы. Коллектив за
вода «Сибзлектромотор» взялся от
ремонтировать эти моторы. Но про
шло полмесяна. а моторы все еще 
не вернулись из оемонта.

А ведь наше управление строит 
дома и для рабочих завода «Сиб- 
электромотор». Коллектив предприя
тия, для которого строится дом, дол
жен более активно помогать строите
лям.

С. РОГОЖИН, 
элентрик УНР-787.

Началась посадка деревьев Студенты-томичи за рубежом
и кустарников

Черньвй
Ворон

(Басня)
Не в столь далеких нам краях 
Служил у Волка на паях 
(съедал с хозяйских блюд

остатки)
Черный Ворон.
Жил, служил...
Но вот в припадке 
свирепой, волчьей, темной злобы 
(хозяин близок был от гроба) 
безумный план созрел

у Волка...
Он Ворона призвал.
Хоть, скажем наперед, 
в том мало было толку 
— назначил Ворона Орлом, 
вручив на то ему диплом,
И приказал подняться

в поднебесье, 
разведать, разузнать 
и, кстати, страху понагнать 
на пастухов; 
а если
охрана стад не так крепка, 
добыча будёт-де легка.
И Ворон черный ввысь взлетел. 
Дыханье сперло, 
рябь в глазах, 
но он глядел,
Кружил Орлом, до той поры, 
покуда всем не надоел 
и не был сбит с той высоты.
Не будешь, Ворон, лезть в

ОрЯы!
Тут есть мораль 
для некоторых лиц: 
запомните —  
и не таких сбивали птиц.

В . А Л Ё Ш И Н .

Томский лесопитомник при
ступил к продаже саженцев де
ревьев и кустарников. Приобре
тают их предприятия и органи- 
зац-ии города, а также отдель
ные граждане.

Электроламповый завод купил 
шестьсот акаций, сто семнад
цать тополей, по полсотне вя
за, яблонь и смородины. Лесо
перевалочный н деревообра
батывающий комбинат для 
озеленения своей территории 
приобрел тысячу тополей и во
семьдесят кустарниковых ра
стений, махорочная фабрика — 
тысячу акаций и пятьдесят са
женцев вяза. С.мородину, кры-, 
жовннк, сибирские яблони, ака
ции, тополь, вяз купили кол-, 
лективы завода резиновой обу
ви, мелькомбината и Другие 
предприятия.

Трест «Горзеленхоз» начал 
посадку деревьев и кустарни
ков. На улицах Октябрьской, 
им. Свердлова, Большой Под
горной, Водяной, Им. Лермонто
ва посажено 300 тополей, а в 
переулке Плеханова, на улицах 
Равенства, Студенческой и воз
ле станции Томск-1 — 
3.000 яблонь.

В Англии гостит делегация 
советских студентов. В ее со
ставе — представители Томско
го педагогического института 
Анатолий Морозов и Галина 
Школдина, обучающиеся на фа
культете иностранных языков. 
Цель поездки — ознакомление 
с жизнью английского студен
чества, укрепление дружбы и 
сотрудничества ме'жду учащей
ся молодежью обеих стран.

В июне из этого же вуза три

студента выедут в Германскую 
Демократическую Республику.

Во Франции находится сек
ретарь комитета ВЛКСМ Том
ского политехнического инсти
тута тбв. А1акаров.

Таким не место 
за прилавком

Продавец магазина Моряково-За- 
тонского се.чьпо в деревне Нагорный 
ЙШтан Томского района Ф. Е. Лоску
тов часто бывает пьян. Иногда он по 
неско.тьку дней не открывает мага-

Вертолет летит в Ново-
Первые радиопередачи 

в Томске
Архангельское С 1925 года п̂о инициати-| антенны Госветительная, телефонная 

красноармейцев, коман- сеть). Регуляоно собирались ралио-

Это случилось недавно, в 
один из праздничных майски.х 
дней. К дежурному санитарной 
авиации позвонили из села Но
во-Архангельское Туганского 
района.

— Нужна срочная хирургпче-

Несчастный слу-

Автоматы в торговой сети
...Покупатель открывает дверь 

магазина и вместо обычных 
прилавков и продавцов видит 
выстроившиеся вдоль стен 
большие шкафы, напоминаю
щие книжные. Это — автома
ты по продаже хлебобулочных 
изделий. Пок,упатель берет же
тон, опускает его. Автомат сра
батывает, и на полочке появ
ляется булка или буханка хле
ба. Быстро, удобно, культурно.

Такого магазина пока еще нет 
в Томске, но он скоро будет. В 
одном из хлебных магазинов 
предполагается установить 15 
автоматов. Каждый из них мо
жет быть настроен на отпуск 
любого вида хлебо-булочных из
делий.

Нынче намечается установить 
в городе новые автоматы по 
продаже промышленных и про
довольственных товаров.

Томичи, вероятно, обратили 
внимание на несколько автома
тов на площади против облис

полкома. Они отпускают газиро
ванную воду. Два таких автома
та работают в помещении обла
стного драматического театра.

Интересен автомат по изготов
лению пончиков. В текущем го- 
д.у будет получено два таких 
автомата, причем они будут ра
ботать в кондитерских цехах 
при хлебных магазинах.

Торговые предприятия города 
получат и другие автоматы.

В. В О Л О Д И Н .

ская помощь, 
чай.

Через несколько минут в воз-' 
дух поднялся вертолет «МИ-1». 
Его вел опытный пилот Николай 
Петрович Девякович. Не раз 
приходилось ему я сложных ус
ловиях выполнять подобные 
срочные задания.

В вертолете — хирург Э. Р. 
Генке.

Вот и пункт Назначения. 
Осмотр больного показал, что 
делать операцию на месте не
возможно. Было решено доста
вить его в Томск. И снова ма
шина поднялась в воздух.

Вольной Борис Старостенко 
был доставлен в Томскую кли
нику 1оспиталь1юй. хирургии. 
Здесь ему оказана необходимая 
медицинская помощь.

В. А Л Е К С Е И Ч Е Н К О .

К О р О т К
©  В рабочем поселке Карга- 

сок открыт магазин самообслу
живания.

©  В Колпашевском детском 
музыкальном училище прошел 
конкурс на лучшее исполнение 
музьгаальных произведений. В 
нем принимали участие учащие

ся старших классов. Победите
лям конкурса вручены дипло.'мы 
и ценные подарки.

©  Рыбаки колхоза «Труже
ник» Парабельского , района 
план второго квартала выполни
ли на 105 процентов. Сейчас 
они готовятся к промыслу в от
крытой воде.

осени 
ве группы 
лнров и ио.'штработников — членов 
военно-научного кру:кка Сибирского 
радиобатальона, стоявшего тогда в 
Томске. — начались работы по соз
данию в городе специального пер','- 
датчика с целью ведения агитаци
онно-пропагандистской работы сре
ди трудящихся То.чска и окрестных 
деревень. '

При поддержке батальонной ячей
ки ВКГКб) и командования радио- 
батальона. а также с помощью агит- 
пропотлсла Томского окружкома 
партии, активисты собрали деньги 
на оборудование и в начале 1926 
Года закончили монтаж маломощной 
широковешательной радиостанции.

23 февраля 1926 гола, в день 
8-й годовщины Квасной Армии, 
кружковцы Сибиоского вадиоба- 
тальона провели первую в истории 
Томска широковещательную радио
передачу. Она длилась два часа — 
с 10 до 12 часов . ночи. Томские 
радиослушатели в этот вечер слу
шали док,тал о Квасной Армии. а 
такл:е концерт.

Последующие передачи органи
зовывались регулярно три ваза в 
неделю.

Опытные радиопередачи войнов- 
кружковнув послужили толчком к 
развитию в Томске массового радио
любительства. Уже к 1 апреля 
1926 года в городе насчитывалось

слушатели и у .громкоговорителей в 
клубах ООГПУ, ж('лезно,торо!кников, 
в частях гарнизона. Томские радио
передачи принимались в деревне 
Акссновке. на ст. Болотное и даже 
в Новосибирске, где в то время ра
диостанция еше только строилась.

Свыше двухсот писем радиолюби
телей поступило кружковцам радио- 
батальона. Отзывы о передачах — 
самые восторженные. Бот некото
рые из них. .

Рабочий Семенов (Томск-11): «Я не 
знаю, как выразить то восхищение, 
то неожиданное удовольствие, кото
рое я получил 23/11 от вашего ра
диотелефонного концерта в день 
8-ой годовщины Красной Армии». И 
дальше: «Представьте мое удивле
ние, когда я услышал: «Товарищи 
радиослушатели», и это я услышал 
через самодельный детекторный при
емник»...

Пз деревни сообщали: «...Мы в 
подшефной деревне (30 верст от го
рода) дали некоторым крестьянам 
послушать вашу радиотелефонную 
передачу. Описать впечатление 
трудно.

Единственным желанием деревни 
явилось желание слушать радиоте
лефонную передачу постоянно».

Благодарственные отзывы присы
лали радиокружковцы 2-й и 4-й 
школ II ступени, пионеры, студен
ты, инспектор связи округа из Но-

В начале 
месяца стоим, 
в конце—  
штурмуем

Наша бригада, работающая во вто
ром цехе Томского электромеханиче
ского завода, несколько месяцев то
му назад включилась в соревнование 
за звание коллектива коммунистиче
ского труда. Но заметных успехов 
мы не добились. Более того, нередко 
мы нс выполняем даже сменны.х за
даний. Это происходит потрму, что 
бригада работает неритмично. В пер
вые дни месяца мы, как правило, 
простаиваем, а во второй поло'БИне— 
штурмуем. (

Такое положение не только в на
шей бригаде. На нашем участке, на 
котором изготовляют краники для 
'котлов н других агрегатов, трудятся 
24, человека. На имеющемся у вас 
оборудовании мы можем изготавли
вать 25—26 тысяч, краников в ме
сяц, а делаем по 9—10 тысяч. Не 
раз мы ставили вопрос перед руко
водителями цеха и дирекцией заво
да: если краников нужно меньше, 
переведите часть из нас на другие, 
участки. Недавно мы с такой прось
бой обратились к директору завода 
тов. Паточкину. Нам сказали, что 
уменьшить число рабочих на нашем 
участке нельзя, так как в конце ме
сяца очень много работы. Но поче
му же нас так плохо снабжают заго
товками в начале месяца, почему в 
цехе не ликвидируют штурмовщи
ну?

Плохо на заводе руководят и 
бригадами, борющимися за звайяе 
коммунистических. За три месяца, 
например, нам ни разу нс сообщи.™, 
как трудятся другие бригады.

К. РУКАВИШНИКОВА,, 
бригадир участка краников 

второго цеха Томского 
электромеханического завода.

ОТ Р Е Д А К Ц И И : Этот сигнал— 
не единственный с Томского элек
тромеханического завода. На ряде 
Цроизводственных участков на 
этом предприятии наблюдаются 
частые Простои оборудования, а в 
конце месяца начинается штурм. 
Об этом, в частности, пишут в 
письме в редакцию рабочие пер
вого участка третьего цеха 
тт. Я . Данилов, Г . Валеев, 
И. Юрин, Н . Арышев, Н . Варанов 
и другие. Из-за несвоевременного 
обеспечения заготовками многие 
станки этого учас4ка в начале ме
сяца подолгу простаивают. Особен
но это часто случается в ночной 
смене.

Дирекции и партийной органи
зации завода надо принять неот
ложные меры, чтобы ликвидиро
вать массовые простои оборудова
ния и рабочих, обеспечить ритмич
ную работу всех участков и цехов.

около ста установок с мачтами. Не
менее сотни радиолюбителей прини- j восибирека и многие другие, 
ма.ти передачи на «суррогатные»  ̂ Н. ПОЛОГРУДОВ.

п о  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  
В Ы С Ъ У П Л Ь Н И Й

,|Лоучительное
сравнение'*

Под таким заголовком в .МЬ 65 
нашей газеты была опубликова
на корреспонденция. В ней го
ворилось о том, что в колхозе 
имени Сталина Тегульдетского 
района дискредитируется метод 
содержания телят под короВалш- 
кормилицами.

Тегульдетский райком партии 
сообщил нам, что эта корреспон
денция обсуждалась на партийно.»! 
собрании колхоза. Фак'ты, изло
женные в ней, подтвердились. 
Коммунисты подвергли резкой 
критике председателя колхоза 
тов. Хабибулина и зоотехника 
тов. Крюкову за недостаточное 
внимание к развитию артельного 
животноводства. Недостатки, упо
мянутые . в корреспонденции, 
устранены, метод содержания те
лят под коровами-кормилицазш 
внедряется.
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Серьезное предупреждение агрессорам
Народы привешсшвуюш смелую и твердую 

, позицию Советского Союза
стратегов холодной войны. Спо
койные и уверенные действия ве
ликой Советской страны, указыва- 

пославшей в пределы ет газета «Труд», ее непреклонная 
Союза самолет с раз-| готовность бороться за сохранение

Мировая прогрессивная общест
венность выражает гневное возму
щение провокацией американской 
военщины.
Советского 
ведывательны.ми целями.

Китайская газета «Жэньминь 
жибао» пишет, что факт вторже
ния американского самолета в воз- 
дзтпное пространство Советского 
Союза еще раз разоблачил не толь
ко агрессивный характер амери
канского империализма, но и его 
преступные методы. Касаясь пер
вого заявления государственного 
департамента США, газета пишет, 
что в Вашингтоне явно рассчиты
вали на то. что раз самолет и лет
чик погибли, то им удастся отвер
теться. Второе заявление чиновни
ков государственного департамента 
США, в котором они вынуждены 
признать, что а.мериканский само
лет зани.мался на территории Со
ветского Союза сбором шпионских 
военных сведений, и в то же время 
пытаются найти новые аргументы 
для оправданий, пишет газета, еще 
более позорит авторов этого заяв
ления. Попытка государственного 
департамента СШ А изобразить по
добную шпионскую деятельность, 
как «меру законной национальной 
обороны» «из-за чрезвычайной 
секретности» Советского Союза, 
полностью разоблачает вымыслы 
о том, что «разрешения на полет 
не было дано». Обращает на себя 
внимание, что США не считают 
для себя позором под предлого.м 
«национальной обороны» открыто 
заниматься шпионской деятель
ностью против других государств! 
и вторгаться в их воздушное про
странство. Необходимо отметить, 
что США пустились на такие низ
кие приемы не в первый раз, а за
нимаются ими систематически.

Албанская газета «Башкимн» 
подчеркивает, что провокацио'нные 
действия США являются открытой 
попыткой усилить холодную вой
ну. Такая политика таит в себе 
серьезную опасность для дела ми
ра и судеб народов. Участь, кото
рая постигла американский само
лет, нарушивший воздушное про
странство Советского Союза, яв
ляется серьезным предупреждени
ем для любого агрессора. Албан
ский народ резко осуждает подоб
ные действия СШ А, ведущие к 
ухудшению международной обста
новки.

Провокационные действия аме
риканской военщины глубоко 
взволновали болгарскую общест
венность. «Мир возмущен агрес
сивным актом против СССР», 
«Провокация против мира и взаи
мопонимания», «Американские 
агрессоры перед судом народов», 
«Хрущев одержал огромную, ди
пломатическую победу» — пишут 
болгарские газеты в заголовках к 
материалам о позорном провале

мира, ее могучая военная сила, 
готовая пресечь любую провока
цию, вселяют безграничную веру в 
торжество дела мира, в народы 
всего социалистического лагеря..

Орган ЦК СЕПГ газета «Нейес 
Дейчланд» пишет, что агрессивное 
вторжение американского Самоле
та в воздушное пространство 
СССР, совершенное непосредствен
но перед совещанием в верхах, на
правлено против этого совещания, 
призванного содействовать укре
плению мира. Честные люди всех 
стран, подчеркивает газета, возму
щены и обеспокоены новой попыт
кой разжечь «холодную войну».

Парижская газета «Монд» отме
чает, что Вашингтон начал с того, 
что он все отрицал и выдумал 
историю с кислородной маской, но 
в конце концов ввиду улик, пред
ставленных Н. С. Хрущевым, он 
признал факты. «За 8 дней до со
вещания на высшем уровне,— пи
шет газета, —  руководители од
ной из двух крупнейших стран ми
ра находятся в явной растерянно
сти». «Монд» приходит к выводу, 
что американским «официальным 
службам будет теперь трудно хотя 
бы в течение некоторого времени 
провозглашать свою искренность».

«Растерянность и недоверие в 
Вашингтоне, ирония и.сарказмы в 
Москве, сенсация во всем мире 
после «признания» государствен
ным департаментом СШ А, что са
молет, сбитый первого мая в 
СССР, действительно совершал 
«разведывательный полет», — 
так резюмирует последние изве
стия другая французская газета 
— «Франс-суар».

Большинство шведских газет 
резко осуждает американские про
вокационные действия над терри
торией Советского Союза. Минув
шая суббота была тяжелым днем 
для руководителей американской 
внешней политики, пишет буржуаз
ная газета «Гетеборге хандельс-ок 
шефартстиднинг». После речи Хру
щева, в которой он привел подроб
ные и неопровержимые доказа
тельства, дрежние официальные 
объяснения американской стороны 
кажутся глупыми и компрометиру
ющими. Нет больше никакого сом
нения, что полет самолета был 
преднамеренным и что СШ А пред
приняли попытку военного шпио
нажа. Государственному департа
менту не оставалось иного выхода.

как признать, что сбитый самолет 
выполнял шпионское задание. Бес
примерная глупость стала фактом. 
В передовой статье социал-демо
кратическая газета «Ню тид» пи
шет: бесспорно, история с амери
канским самолетом является на 
редкость неумной и опасной, осо
бенно теперь, за несколько дней 
до совещания в верхах.

Подчеркивая, что американский 
самолет был заслан в Советский 
Союз накануне совещания в вер
хах, ливанская газета «Ас-сиаса» 
пишет, что «американская шпион
ская операция, несомненно, нанес
ла огромный ущерб духу доброже
лательства, необходимого всем 
участникам предстоящего совеща
ния в Париже».

Японское радио передало ком
ментарий обозревателя газеты 
«Майнити» Кадзуо Асами по по
воду американского самолета, сби
того над советской территорией. 
Когда 1 мая, заявляет обозрева
тель, был сбит американский само
лет, для всех стало очевидным, 
что СШ А ведут интенсивный 
шпионаж против Советского Сою
за. Таким образом факты дают по
вод для серьезных подозрений в 
том, что деятельность СШ А на
правлена на создание во всем мире 
такой обстановки, которая способ
ствовала бы развязыванию третьей 
мировой войны. • ,

Случай с уничтожением амери
канского самолета над советской 
территорией, пишет издающаяся в 
Дамаске газета «Аннаср», указы
вает на то. что у американской ар
мии есть такие руководители, ко
торые могут отдавать приказы, 
идущие вразрез с интереса.ми стра
ны и грозящие сохранению мира 
во всем мире.

Уругвайская газета «Популар» 
пишет: «Мировая общественность 
с негодованием встретила сообще
ние о гнусной провокации, со
вершенной американским импери
ализмом против Советского Союза. 
Шпионы и провокаторы пойманы 
с поличным. Пентагон и военная 
клика Соединенных Штатов разоб
лачены. Разоблачены их грязные 
цели осложнить международную 
обстановку, накануне совещания в 
верхах». Народы приветствуют 
смелую и твердую позицию Совет
ского Союза, который внес новый 
вклад в дело международного ми
ра, разоблачив военные группы, 
способные на такую провокацию, 
как полет самолета «У -2», прово
кацию, направленную на саботаж 
совещания в верхах.

(ТАСС).

Представитель СССР Г. П. Аркадьев 
назначен заместителем генерального 

секретаря ООН
НЬЮ-ЙОРК, 11 мая. (ТАСС). 

Опубликовано сообщение о том, 
что генеральный секретарь ООН 
Д. Хаммаршельд назначил чрезвы

чайного и полномочного посла| 
СССР Г. П. Аркадьева своим за-1 
местителем по полнтически.м во
просам и делам Совета Безопасно
сти.

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова 
13 мая —  «Лиса и виноград».
Начало спектакля в а часов ве

чера.
Музыкально-драматический театр 

имени Н. Островского
Объявленный на 13 мая в по

мещении областного лектория 
большой концерт переносится в 
межсоюзный клуб.

Билеты действительны.
Начало в 9 час. вечера.

В а н г л и й с к о й  
п а л а т е  о б щи н

ЛОНДОН, 12 мая. (ТАСС). В 
связи с разоблачением , американ
ского воздушного шпионажа над 
советской территорией вчера в 
палате общин лейбористы —  чле
ны парламента попытались добить
ся заверения в том, что английское 
правительство не станет принимать 
участия в подобных действиях или 
оказывать им поддержку.

Лейборист Эмрис Хьюз потребо
вал от министра военной авиации 
отдать приказ английским военно- 
воздушным силам, чтобы ни один 
разведывательный самолет не по
являлся над советской территори
ей. Он также спросил, в какой сте
пени осуществляется сотрудниче
ство между английскими и амери
канскими военно-воздушными си
лами в области разведки советских 
авиационных и военных баз.

Лейборист Суннглер задал во-п- 
рос о том. какие консультации про
водил министр с представителями 
американской стратегической авиа
ции по поводу полетов в целях 
шпионажа над советской террито
рией самолетов, базирующихся в 
Англии.

Как заявил Суннглер, в свете 
всего того, что произошло недав
но, английская общественность 
имеет право получить сведения о 
том, что может затрагивать ее ин
тересы. На английской земле, ска
зал он, имеются американские ба
зы, которые могли бы стать объ
ектом для ответных действий, и 
потребовал, чтобы министр дал 
ответ на все эти вопросы.

Когда министр Уорд отказался 
ответить на эти вопросы, лейбо

рист Хилтон запротестовад, зая
вив, что эти вопросы волнуют анг
лийскую общественность, особен
но англичан, живущих поблизости 
от американских баз. Он потребо
вал заверения в том, что никакие 
самолеты не будут посылаться из 
Англии для шпионских полетов 
над Советским Союзом или над ка
кой-либо другой страной.

Министр ответил, что все анг
лийские правительства отказыва
лись разглашать информацию, ка
сающуюся разведывательной дея
тельности. Под громкие возгласы 
протеста со скамей лейбористов 
он продолжал: «Я ничего не под
тверждаю и не отрицаю. Все, что я 
делаю, — это отказываюсь отве
тить на эти вопросы».

Позднее Хьюз добивался разре
шения спикера немедленно начать 
прения для обсуждения отказа пра
вительства дать заверение в том, 
что английские военно-воздушные 
силы не будут заниматься воздуш
ной разведкой, сопряженной с на
рушением советской границы.

Хьюз сказал, что этот вопрос но
сит неотложный характер ввиду 
предстоящего совещания на выс
шем уровне.

Эту просьбу Хьюза поддержали 
лейбористы Суннглер и Силвер
мэн.

Спикер отказался удовлетворить 
просьбу Хьюза, но сказал, что чле
ны палаты общин будут иметь воз
можность высказать свое мнение в 
прениях, по вопросу о совещании 
на высшем уровне, которые нача
лись в палате 12 мая.

Орган японского правительства 
занимается разведкой 

в интересах СШ А

Кинотеатр имени М. Горького
13 мая — новый цветной худо

жественный фильм «Великий Ка
рузо». Сеансы: 9, 11. 1, 3, 5, 7,
9, 11.

Зал кинохроники
13 мая — продолжение фести

валя хроникально-документальных 
фильмов: «Операция «Тевтонский 
меч», «Франция принимает боль
шого друга». Сеансы: 9, 10-05, 
11-10, 5-15, 6-20, 8-10.

Новый художественный фильм 
«Граница в нескольких шагах». 
Сеансы: 12-15, 1-55, 3-35, 9-20,11.

Кинотеатр имени И. Черных
13 мая. Большой зал — новый 

художественный фильм «Великий 
Карузо». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 
2-45, 4-40, 6-40, 8-40, 10-40. Ма
лый зал— новый художественный 
фильм «Товар для Каталонии». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 4, 
5-45, 7-30, 9-15, 11.

Клуб имени Сталина
13 мая — «Великий Карузо». 

Сеансы: 4, 6, 8, 10.
Кинотеатр городского сада

13 мая —  новый художествен
ный фильм «Колыбельная». Сеан
сы: 1, 3, 5, 7, 9.

Касса работает с 12 час.

Пятница, 13 мая 
19.00. «Новаторам семилетки». 

19.30. Концерт румынского народ
ного оркестра. 19.50. «Последние 
известия». 20.00. Для молодежи. 
«Рассказываем о вузах Томска» 
20.15. «Дело всей партии, всего 
народа». (Показ фильмов на сель
скохозяйственные темы). 20.45. 
Киноповесть «Главный проспект».

Томский облпромсовет доводит 
до сведения трудящихся города 
Томска, что 14 мая, с 17 до 20 
часов, и 15 мая, с 12 до 19 часов, 
проводится смотр-выставка худо
жественных изделий артели «Ху
дожественный труд» в помещении 
краеведческого музея.

Вход свободный.
Томский аэропорт доводит до 

сведения граждан, что с 16 мая 
1960 года производятся регуляр
ные полеты по маршруту Томск— 
Сталинск. Предварительная прода
жа билетов производится в город
ском агентстве аэрофлота (гор. 
Томск, проспект имени Фрунзе, 
20 ).

За справками обращаться по 
телефонам 61-51, добавочный 2-86 
(городское агентство аэрофлота), 
35-76 (справочное бюро аэропорта).

Решением То’мского горисполко
ма № 352/5 от 30 сентября 1957 
года земли, расположенные п о . 
Коларовскому тракту за первым 
переездом (юго-восточней нефте
базы комбината «Томлес»), отведе
ны под строительство. >

Занимать эти земли под огоро! 
ды и на другие цели запрещает
ся.

Для справок обращаться по 
адресу: г. Томск улица Чуйская, 
25, телефон 52-74. или Томск, 
проспект имени Ленина, 73, гор- 
комхоз. телефон 47-10.

Томский горкомхоз.

Заявление генерального 
секретаря 

Коммунистинескон 
партии США Гэса Холла

НЬЮ-ЙОРК, 11 мая. (ТАСС). 
Генеральный секретарь Коммуни
стической партии Соединенных 
Штатов Америки Гэс Холл сделал 
заявление для печати, в котором 
осудил провокационное вторжение 
американского самолета в пределы 
СССР с целью сбора шпионских 
сведений.

В заявлении говорится: этот про
вокационный акт, чреватый опас
ностью развязывания войны, нель
зя считать изолированным слу
чайным событием. Это часть плана 
отравления атмосферы перед сове
щанием в верхах, который осуще
ствляют твердолобые сторонники 
даллесовского курса холодной вой
ны.

«Инцидент с самолетом, — го
ворится далее в заявлении Хол
ла, '— служит тревожным напоми
нанием, что настроения «превен
тивной войны» у нас все еще очень 
сильны. Это напоминает о том, что 
имеются влиятельные силы, в ча
стности люди, наживающиеся на 
холодной войне, сторонники холод
ной войны из государственного де
партамента и Пентагона и злове
щее сверхсекретное центральное 
разведьшательное управление, воз
главляемое Алленом Даллесом, ко
торые глубоко встревожены успе
хами движения за мир и готовы 
пойти на все, чтобы сорвать сове
щание в верхах, даже рискуя выз
вать войну».

Холл призвал провести ■ всесто
роннее расследование этого инци
дента и «удалить всех, кто несет 
за него ответственность».

Пресс-конференция 
президента Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, 11 мая. Коррес
понденты ТАСС Г. Шишкин и 

! М. Сагателян сообщают:
На состоявшейся сегодня пресс- 

конференции президент США 
Д. Эйзенхауэр сделал заявление 
относительно американского
шпионского самолета, подчеркнув 
«необходимость» шпионской дея
тельности, направленной против 
Советского Союза. Разведыватель
ная деятельность, заявил он, не
приятна, но она жизненно необхо
дима.

В качестве оправдания амери
канских шпионских полетов прези
дент США повторил объяснение, 
данное ранее государственным сек
ретарем Гертером. Президент пы
тался изобразить главной причи
ной существующей международной 
напряженности якобы «излишнюю 
секретность» Советского Союза.

Эйзенхауэр также заявил, что 
Соединенные Штаты вновь внесут 
на совещании в Париже свое ста
рое предложение об «открытом не
бе», мотивируя тем, что это необ
ходимо Соединенным Штатам для 
уверенности в том. .что противная 
сторона не готовит внезапного на
падения.

В заключение своего заявления 
Эйзенхауэр подчеркнул, что инци
дент с самолетом не должен отвле
кать внимание от реальных вопро
сов современного международного 
положения, которые будут обсуж
даться на парижском совещании в 
верхах. К таким вопросам, сказал 
президент, относятся разоружение, 
германская проблема, в том числе 
вопрос о Берлине, и вся сумма во
просов, затрагивающих отношения 
между Востоком и Западом.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов о продолжительности сове
щания на высшем уровне, Эйзен

хауэр заявил, что он готов оста
ваться на нем так долго, как этого 
потребуют интересы дела. Он отме
тил, что необходимость большого 
объема переводческой работы в хо
де совещания лишает возможности 
точно предсказать, сколько оно 
продлится. Во всяком случае, под
черкнул Эйзенхауэр, я готов вер
нуться на парижское совещание 
после своего двух- или трехдневно
го отсутствия, если совещание бу
дет по-прежнему продолжать свою 
работу. В этой связи президент 
заявил, что его предыдущее заяв
ление о том, что вице-президент 
Никсон будет заменять его на со
вещании, было неправильно поня
то. Я имел в виду, сказал прези
дент, что Никсон будет замещать 
меня только в течение тех двух— 
трех дней, которые отнимет у ме
ня поездка в Португалию. Если ко 
времени окончания этой поездки 
совещание в Париже еще не закон
чится, я готов вернуться на него.

Президент Эйзенхауэр отрица
тельно ответил на вопрос, измени
лись ли в результате последних 
событий перспективы предстояще
го совещания на высшем уровне.

Один из корреспондентов, вер
нувшись к инциденту с самолетом, 
спросил президента, что он может 
сообщить относительно советских 
разведывательных полетор над за
падными странами. Эйзенхауэр 
твердо ответил, что советские са
молеты не совершали никаких по
летов подобного рода над Амери
кой.

Затем корреспонденты спросили 
Эйзенхауэра, каково его мнение в 
свете текущих событий относитель
но предстоящей поездки в Совет
ский Союз. Эйзенхауэр заявил, что 
он не собирается отменять этой 
поездки.

ТОКИО, 11 мая. (ТАСС). Япон
ский еженедельник «Сюкан сюри- 
ра» опубликовал пространную 
статью, разоблачающую разведы
вательную деятельность исследо
вательского бюро при кабинете 
министров Японии против Совет
ского Союза и Китайской Народ
ной Республики, а также связи 
этого бюро с американской развед
кой. Как указывается в статье, 
исследовательское бюро при каби
нете .министров «приобрело харак
тер одного из каналов для сбора 
информации в интересах США с 
того момента, когда с Соединенны
ми Штатами произошел обмен обя
зательствами, из которых вытека
ло, что бюро будет работать в ка
честве одного из звеньев разведы
вательной сети стран свободного 
лагеря». Еженедельник отмечает, 
что бюро, поставленное таким об
разом в подчиненное по от
ношению к Соединенным Шта
там положение, и по сей день 
ежегодно получает от Соеди
ненных Штатов 60 миллионов иен.
«С  одной стороны, оно собирает 
свежие данные и посылает их в 
Соединенные Штаты, а. с другой, 
пользуется устарелыми данными, 
получаемыми Японией от Соеди
ненных Штатов». Бюро, по словам
еженедельника, занимается сбором i транспортной сети 
информации о социалистических родной Республики.

Н о в Ы е  ф а к т Ь !  
г и т л е р о в с к и х  зл о д е я н и й

ВАРШ АВА, 12 мая. (ТАСС), ка. в нее стреляли. Затем детей
увозили в концлагеря в неотапли
ваемых товарных вагонах, без пи-

....... _____ _ тання, в частности в Освенцим,
приступили к насильственному вы-| Майданек, где все они погибли.

юго-восточных 4.415 детей было вывезено из

странах путем опроса репатриан
тов, подслушивания радио, изуче
ния обстановки в этих странах 
расшифровки кодов, а также сбо
ром всех документов, составляе
мых различными информационны
ми органами японского правитель
ства.

На страницах еженедельника 
приводится подробное изложение 
«основных положений о сборе раз
ведывательных данных относитель
но СССР», используемых в каче
стве вопросника при опросе ре
патриантов и лиц. побывавших в 
Советском. Союзе. Этот объеми
стый документ, насчитывающий 
692 страницы, рассматривается 
как строго секретный и в нем под
робно перечисляется тематика во
просов, которые интересуют разве
дывательную службу японского 
правительства.

На основе опроса репатриантов 
н других данных исследователь
ское бюро составило «карту дисло
кации войск Советского Союза на 
Сахалине», общую схему экономи
ческого районирования северной 
части СССР, а также карты раз
мещения полезных ископаемых, 
промышленного строительства, же
лезнодорожного строительства н 

Китайской На-

Польское агентство печати переда
ет:

Осенью 1942 года гитлеровцы

селению поляков 
районов Люблинского воеводства, j  
В результате ^того преступного 
мероприятия, проводившегося под 
непосредственным наблюдением 
Гиммлера, оттуда было выселено 
120 тыс. поляков, в том числе 
30 тыс. детей.

Газета «Курьер любельский» 
опубликовала статью юриста 
Ю. Внука, который пишет, что в 
лагере в Замостье гитлеровцы от
бирали детей у родителей и поме
щали их в отдельных бараках. Ес
ли .мать не отдавала своего ребен-

Замойского уезда. К сожалению, 
пишет автор, сейчас трудно устано
вить, какова их судьба. Известно, 
что дети, которые вывозились на 
работу в Германию, онемечивались 
или же направлялись в концлаге
ря. Дети, которые были вывезены 
в июне и июле 1944 года, почти 
все погибли Б крематориях.

Можно сказать, что гитлеровцы, 
говорится в статье, вывезли из 
Люблинского воеводства от 40 тыс. 
д о '50  тыс. детей, половина кото
рых погибла.

КОНФЕРЕНЦИЯ НЕМЕЦКИХ БОРЦОВ ЗА МИР
ДГЕЗДЕН, 12 мая. Корреспон

дент ТАСС В. Иванов сообщает: 
вчера здесь закончила свою рабо
ту конференция немецких борцов 
за мир, обсудившая роль немцев в 
ГДГ и ФГГ в вопросах прекраще
ния «холодной войны», разрядки 
международной напряженности и 
всеобщего и полного разоружения. 
В работе конференции. кроме 
борцов за мир из обоих герман
ских государств, приняли счастие 
также представители движения 
сторонников мира из 15 европей
ских стран. Конференция явилась 
ярким свидетельством того, что 
население европейских стран го
рячо желает мира и взаимопони
мания между народами.

После окончания дискуссии на

письма в адрес участников сове
щания в верхах в Париже. В пись
ме отмечается, что. несмотря на 
различные мнения в некоторых 
вопросах, участники конференции 
выражают уверенность в том, что 
разоружение является самым дей
ственным средством для преодоле
ния недоверия между государства
ми и народами. В резолюции под
черкивается далее, что главы пра
вительств четырех держав- при 
обсуждении на совещании в Пари
же назревших международных воп
росов должны исходить из факта 
существования двух германских 
государств.

Участники конференции счита
ют необходимым, чтобы правитель-

отказались от атомного вооруже
ния своих армий, а также от раз
мещения атомного оружия на их 
территориях. Заключение мирного 
договора с Германией, устранение 
ненормального положения в За
падном Берлине, отмечается в ре- 
золюпии, явилось бы значитель
ным вкладом в дело дальнейшей 
разрядки международной напря
женности.

В заключение участники конфе
ренции заявляют в письме, что в 
интересах решения вопросов о 
мирном договоре с Германией и

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 мая 
по Томской области ожидается 
небольшая- облачность, без ocaj -̂ 
ков, ветер северный, 3 — 7 метров 
в секунду, температура по север
ным районам 3— 8, по осталь
ным — 10— 15 градусов тепла. 
Температура почвы на глубине 
10 см 11 мая была 6— 7 градусов 
тепла.

14— 15 мая по Томской обла
сти ожидается переменная облач-

нормализации положения в Запад- i ность, преимущественно без осад-
= ==гч.:ков. ветеп 5 — 10 метров в секун- ном Берлине на совещание в вер-

конференции был одобрен текст ства обоих германских государств ских государств.

ков, ветер 5 — 10 метров в секун
ду, температура ночью от 1 гра- 

хах следует пригласить делегацию j ду .̂д мороза до 4 градусов тепла, 
из представителей обоих герман-] днем — 10— 15 градусов тепла.

На 8 часов утра 12 мая на ре-
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Томский государственный университет н,мени В. В. Куйбышева 
объявляет, что 23 мая 1960 г., в 7 часов вечера, в 1-й аудито
рии Сибирского физико-технического института на заседании 
объединенного ученого совета физического и радиофизического 
факультетов состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИЙ

на соискание ученой степени кандидата физико-математиче
ских наук:

Л, Г. Лаврентьевой на тему: «Исследование структуры стеа
титовых керамических радиоматериалов».

А. Н. Горбань на тему: «К вопросу о физико-химической 
природе кандолюминесценции».

С диссертациями можно ознакомиться в научной библиотеке 
Сибирского физико-технического института.

ИЗВЕЩЕНИЕ
13 мая с 7 до 9 часов вечера, в I живописью, графикой, скульпту-

„емвшонин , „ » с о ™  I . 5 =
группа художников томского отде- I ^азет. Приглашаются самодеятель- 
ления Союза художников проводит i ные художники со своими работа- 
консультацию для занимающихся ' ми.

ВНИМ АНИЮ  ПОСТУПАЮ Щ ИХ В В У ЗЫ  в  1960 ГОДУ
Радиофизический факультет Томского государственного уни

верситета проводит 15 мая, в 14 часов, в помещении областного 
лектория (Томск, проспект имени Ленина, 75) встречу коллек
тива факультета с выпускниками средних школ и рабочей мо
лодежью.

■ В программе встречи:
Выступления профессора В. Н. Кессениха «Радиоэлектрони

ка и космос», профессора А. Б. Сапожникова «Радио в Сиби
ри», доцента В. А. Преснова «Перспективы применения полу
проводниковых приборов», доцента Ф. П. Тарасенко «Настоя
щее и будущее счетно-решающих и управляющих машин», де
кана доцента Э. С. Воробейчикова «Кого готовит факультет» и 
концерт художественной самодеятельности.

С 12 до 14 часов будут проводиться групповые^ экскурсии в 
вычислительный центр (демонстрация электронной вычисли
тельной машины «Урал») и в учебные лаборатории факульте
та. Сбор в областном лектории.

Томскому отделению военторга | Согласно решению Томского гор- 
требуются: продавцы, киоскеры и| исполкома, участок, расположен- 
рабочие на склад. , g квартале улиц Енисейской,

Обращаться: г. Томск переулок, ^  Казанской и Киевской,
Нахаиовнча, 8. отдел кадров. I >отведен под строительство.

Посадка огородов воспрещается.

ках области наблюдались следую
щие уровни воды и ледовые явле
ния: уровень р. Томи в Томске- 

I  509 см: уровень р. Оби в Кожев- 
никово — 456 см, в Молчаново 
767 см, в Колпашево — 823 с.м, 
в Каргаске — 979 см, редкий 
ледоход, в Александрово — 559 
см, подвижка льда: уровень р. Чу
лыма в Тегульдете 500 см, в 
с. Зырянское— 407 см, в с. Батури- 
но — 748 см; уровень р. Чаи в 
с. Подгорное — 828 см: уровень 
р. Кети у Максимкина Яра — 
272 см, затор ниже и выше поста; 
уровень р. Васюгана в Васюгане 
—  525 см.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Томский городской отдел ком
мунального хозяйства доводит до 
сведения предприятий и организа
ций, что в связи с проведением 
работ по благоустройству Набе
режной реки Томи, решением гор
исполкома № 263 от 6 мая 1960 
года запрещаются стоянка и раз
грузка судов на участках Набе
режной реки Томи: от устья реки 
Ушайки до переулка Базарного, 
от пассажирской пристани до 
складов облпотребсоюза и на ле
вой стороне реки Томи от понтон
ного моста вниз по течению на 
1500 метров.

Организациям, имеющим дого
воры на аренду причалов для сто
янки флота, необходимо в пяти
дневный срок убрать флот и гру
зы, расположенные на берегу, и 
перерегистрировать договоры в 
горкомхозе.

2—1
Гр-ка • Мубинова Любовь Алек

сеевна, проживающая в г. Томске, 
улица Сибирская, 5, кв. 6, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Мубиновым Дубафом 
Мунировичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 5-го участка 
г. Томска.

Гр-ка Сорокова Антонина Се
меновна, проживающая в г. Том
ске, улица Большая Подгорная, 
118, дом 3, кв. 6, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Со
роковым Николаем Петровичем.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка 
г. Томска.
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